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FECHA: Noviembre 17 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Más recursos que nunca” 

 “Para Hidalgo, casi 31 mdp en 2012” 

 “Obtiene 6 mil mdp más para obras sociales”  

 “Hidalgo presupuesto histórico: 6 mil 091 millones de pesos extras” 

 
“Logra Hidalgo 30 mil 91 mdp de Federación”  

 
“Presupuesto histórico” 

 
“Logran diputados más recursos para Hidalgo” 

 “A Hidalgo, 30 mil 91 mdp de presupuesto en 2012” 

 “Logra Hidalgo mayor recurso para este 2012, señala Olvera”  

 
“Cordero: renuncié para ser presidente” 

 
“Invalida Trife dedazo en AN”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Omar Fayad minimiza a los 3 presidenciables panistas: El presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad 

Meneses, minimizó el capital político que tienen los tres aspirantes a presidentes de la República del Partido Acción 

Nacional (PAN), al decir que Andrés Manuel López Obrador, es el candidato a vencer en la contienda electoral de 2012. 
―(López Obrador es el candidato a vencer) creo que sí, hasta hoy eso es lo que nos manejan las encuestas, habrá que ver 

lo que pasa en el PAN, también anticipé que en el PAN sería candidata Josefina Vázquez Mota, la única forma en que 
puede ser candidato Ernesto Cordero es que hagan declinar a Josefina, porque Cordero es muy chiquito‖, sostuvo.  Sin 

embargo, el también diputado federal consideró que al Revolucionario Institucional le da igual que López Obrador sea el 
candidato de las izquierdas, ―no creemos que le ganen a ninguno de los dos (Enrique Peña y Manlio Fabio Beltrones) que 

hoy han levantado la mano por sus aspiraciones a presidente de la República‖. Detalló que durante los más de ocho 

meses para la contienda a presidente de la República, el partido tricolor deberá cuidar la unidad al interior de las 
estructuras en todo el país, pues ―no podemos dilapidar esa gran oportunidad que tenemos por alguna ruptura interna de 

la que no hay necesidad‖.  Las fechas fatales para el tricolor, de cara a los comicios federales, comienzan el 27 de este 
mes, cuando se instale la comisión de procesos internos que deberá recibir el registro de aspirantes y pasarán unos días 

para que el 17 de diciembre se dictaminé por parte de la comisión si proceden o no los registros.  ―Se ha decidido hacer 

una contienda abierta a militares y simpatizantes del PRI y por lo tanto hay que esperar la declaratoria de validez para el 
registro de preinscripciones de candidatos‖, indicó el líder del PRI en Hidalgo.  Hasta el momento, han manifestado dos 

su intención por ir a la candidatura del tricolor a la presidencia de la República, Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña 
Nieto, sin embargo no se descarta que algún otro militante del PRI quiera ser aspirante.  Después de que se dé la 

declaratoria de validez, el 18 de diciembre arranca la pre campaña rumbo a la candidatura a la presidencia que concluirá 
el día 4 de febrero, el día 5 de febrero será la contienda interna y se declarará quién será el abanderado del PRI a la 

presidencia.  El también diputado federal adelantó que se dará a conocer si el partido tricolor va en coalición en comicios 
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extraordinarios.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“AMLO tiene posibilidad de ganar la presidencia”: En el momento que se aceptó a Andrés Manuel López 

como el candidato oficial a la presidencia de la República, queda claro que tiene grandes posibilidades de ganar, además 
de que México está preparado para tener un gobierno de izquierda, señaló el ex candidato a la presidencia de Colombia, 

Antanas Mockus. El filósofo explicó que está demostrado que a la gente no le gusta que quien se postula se injusto con 

los demás candidatos, además que debe de ser autocrítico. ―Si AMLO puede hacer estas dos cosas ocupara la presidencia 
de la República‖, aseguró Mockus. En otros temas, indicó que la legalización de las drogas puede ser un buen camino 

para terminar la guerra contra el narcotráfico, siempre que se inculque una cultura de en la población para evitar las 
adicciones ―es más barato sacar a una familia completa de la pobreza‖.  (Cristopher Rogel, página 11) 

Milenio-PRD elegirá candidatos vía un Consejo Electivo: Los candidatos perredistas a diputados federales y 

senadores de la República serán elegidos por medio de un método de Consejo Electivo, para evitar confrontaciones y 
división al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD), informó su líder en Hidalgo, Pedro Porras Pérez.  En 

conferencia de prensa, el dirigente estatal detalló que el consejo electivo se realizará el 18 y 19 de febrero de 2012, 
donde el consejo ratificará la candidatura a presidente de la República de Andrés Manuel López Obrador, además elegirá 

a candidatos a senadores y diputados federales.  ―El método de selección de nuestros candidatos será por Consejo 

Electivo, en algunos distritos marcando el resultado de algunas encuestas donde no se lleguen a acuerdos políticos‖, 
refirió el líder del PRD en Hidalgo.  Al informar de las fechas sobresalientes de la convocatoria para las elección interna 

del sol azteca, aprobada por la Comisión Ejecutiva Nacional, Porras Pérez aseguró que se abandona toda intención de 
formalizar una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) en las elecciones presidenciales del primero de julio de 2012, 

pues irán en una coalición de izquierdas junto al PT y Movimiento Ciudadano.  ―Las fechas más sobresalientes de esta 
convocatoria es que del 9 al 13 de septiembre, será el registro interno de aquellos que aspiren a algún cargo que se van 

a disputar el siguiente año; el registro será ante la Comisión Nacional Electoral‖, explicó.  Al respecto, Ricardo Gómez, 

abogado del PRD en Hidalgo, refirió que cada uno de los partidos de la coalición de izquierdas podrán cubrir un 15 por 
ciento de las candidaturas, es decir, un 45 por ciento, y el restante 55 por ciento serán elegidos tras una encuesta al 

interior del PT, PRD y Movimiento Ciudadano que serán aliados en las elecciones de 2012.  Claves-Alianza total  
•Dentro del convenio de coalición, es una alianza total para presidente de la República, senadores y diputados federales, 

con los partitos del Trabajo y Movimiento Ciudadano. •Sin embargo, falta por designar qué distritos tendrá cada partido 

político pues aún no se enmarca qué distritos le tocan a cada partido, porque serán los anexos del convenio. (Misael 
Zavala, página 11) 

Síntesis-Panal, confiado en recuperar Huasca: A solo unas horas o días de que se defina en el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación el caso de Huaca de Ocampo, el Partido Nueva Alianza confía en que podrán recuperar 

ese municipio después de que en primera instancia les fuera revocado el triunfo. Al respecto el dirigente estatal de ese 

instituto político Fernando Flores Pérez,  manifestó que  aún ayer acudieron una audiencia con los magistrados de la sala 
Toluca donde se analiza el caso para solicitarles que sean analizadas a fondo todas y cada una de las pruebas que se han 

aportado para que le sea regresado el triunfo a su candidato Marcelo Soto Fernández. ―Es solamente una audiencia que 
nosotros promovimos para estar presentes desde nosotros como dirigentes, el equipo jurídico y nuestro presidente electo 

en espera de que sean escuchadas nuestras propuestas de que haya pronto ya una situación más clara de cuándo habrá 

una respuesta y en es ese sentido tenemos confianza de que será resuelta en términos de legalidad‖. De igual manera 
manifestó que  desconocen la fecha exacta y la hora en que se dará a conocer el resultado del Juicio de Revisión 

Constitucional que interpusieron con la finalidad de que les sea regresado el triunfo en ese municipio, al reiterar que les 
fue ―arrebatado‖, por el Partido Revolucionario Institucional bajo una serie de irregularidades que aseguró no han podido 

sustentar. ―Tenemos mucha confianza en que no sea regresado el triunfo, porque todos los elementos de prueba y todos 

los alegatos que hemos presentado creo que son contundentes para demostrar que la persona de nombre Jaime Flores 
Mendoza, que acreditaron como funcionario de casilla no lo es y nosotros lo hemos acreditado hasta con documentos 

notariales‖. Finalmente manifestó que solamente las pruebas de que Flores Mendoza, es un obrero con apenas los 
estudios elementales y no un funcionario de alto nivel, por lo que consideró que ello será determinante a para una 

resolución a su favor, lo cual esperan que se suceda de un momento a otro  por parte de los magistrados del TEPJF 
(Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-PRI impasible ante acciones de oponentes: Al Partido Revolucionario Institucional no le preocupa al 

personaje de oposición al que tengan que  enfrentar en las elecciones de julio del 2012, para la presidencia del país ya 
que en el tricolor se trabajará para ganar, aseguró el dirigente estatal del tricolor Omar Fayad Meneses.  Al dar su punto 

de vista como dirigente estatal del PRI en el estado, Fayad Meneses, manifestó que en el caso de los partidos de 
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izquierda  ya se veía venir desde hace varias semanas y meses que su abanderado sería López Obrador, lo cual aseguró 

no es algo que les preocupe en su partido. ―A nosotros nos da igual a quien hayan puesto, porque nosotros vamos a una 

contienda donde vamos a conquistar la voluntad ciudadana, sin importar quién sea el candidato de ellos porque para 
nosotros no varía absolutamente nada lo que va hacer el PRI de aquí a las elecciones de candidatos y los comicios del 

primer domingo de julio. En ese sentido manifestó que la confianza de su partido radica en que nadie de la oposición 
podría ganarle a cualquiera de los dos aspirantes de su partido que hasta el momento han levantado la mano y que se 

trata de Enrique Peña Nieto y de Manlio Fabio Beltrones, aunque aseguró que de estos momentos al momento de 

cerrarse el plazo para elegir al candidato pueden llegar varios personajes más con las mismas intenciones.  Fayad 
Meneses, añadió que por ello desde hace varias semanas ha referido que en todo caso el posible contendiente a vencer 

podría ser el ex jefe de gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador, al señalar que en el caso del Partido 
Acción Nacional la que puede ganar la candidatura es Josefina Vázquez Mota, a quien solamente haciendo renunciar 

podría dejar el paso libre a Ernesto Cordero. ―Recuerden que siempre hemos comentado que no sería candidato Cordero, 
sino Josefina porque la única forma de que pueda ser candidato Ernesto Cordero, es que hagan declinar a Josefina, 

porque Cordero ya demostró que políticamente es muy chiquito, nadie lo conoce y sin mayor presencia, ya que por 

sondeos se sabe que la candidata será Josefina, pero será una decisión que con nuestro más absoluto respeto tendrá que 
tomar la cúpula panista y que desde luego tampoco nos preocupa en el PRI‖. (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-PRD dispuesto a alianza con PT y Movimiento Ciudadano: El Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), en Consejo Nacional, aprobó una coalición total para las elecciones federales de 2012 con el Partido del Trabajo y 
Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), ―lo cual descarta por completo la posibilidad de ir en alianza con el Partido 

Acción Nacional‖, aseveró Pedro Porras Pérez, dirigente estatal de esta fuerza política. Ayer en conferencia de prensa, el 
líder del Sol Azteca dio a conocer los pormenores de los resolutivos del Consejo Nacional que se llevó a cabo el 14 y 15 

de noviembre en la Ciudad de México, donde además de la alianza de izquierda también se aprobó la convocatoria para 
los aspirantes a las candidaturas a diputados federales, senadores y Presidente de la República. En el caso del convenio 

de coalición, precisó que sólo falta discutir qué distritos le tocarán a cada partido; aunque se determinó que cada 

instituto político tendrá un 15 por ciento de las candidaturas para hacer propuestas definitivas, con lo que se tendrán el 
45 por ciento de los aspirantes y en el resto (el 55 por ciento) se elegirá a los perfiles mejor posicionados. Porras Pérez 

anunció que en dicha convocatoria se definirán los tiempos para la elección de candidatos, requisitos y el método de 
selección, que será en Consejo Electivo, el cual se apoyará en resultados de encuestas en aquellos distritos donde no se 

lleguen a consensos. El registro interno ante la Comisión Nacional Electoral de todos aquellos que aspiren algún cargo de 

los que se van a disputar el próximo año, será del 9 al 13 de diciembre. El dirigente estatal del partido amarillo reiteró 
que no habrá elección interna en este proceso y consideró que el Consejo Electivo, que se llevará a cabo el 18 y 19 de 

febrero de 2012, evitará enfrentamientos entre perredistas. Pedro Porras enfatizó que en febrero se estaría ratificando la 
candidatura a la Presidencia de la República de Andrés Manuel López Obrador como representante de las izquierdas del 

país. Tras los resultados de las encuestas que se realizaron a principios de noviembre, ―es momento de que todos los 

perredistas cierren filas a favor del aspirante mejor posicionado para lograr el triunfo en 2012", remató. (Natalia López, 
página 03) 

Criterio-En Hidalgo no habrá cargada, asegura Fayad: En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Hidalgo 
no habrá cargada para ninguno de los candidatos a la Presidencia de la República. Ahora que tienen que dar el aval a 

uno de ellos para registrarse, lo someterán a juicio de la Comisión Política Permanente, anunció su dirigente estatal, 

Omar Fayad Meneses. ―Aquí lo que debemos cuidar es que nadie salga agraviado, debemos darle el mismo trato tanto a 
Enrique Peña Nieto como a Manlio Fabio Beltrones‖, dijo en entrevista. El dirigente señaló que no se necesita algún 

―efecto de cargada‖, puesto los dos aspirantes que hasta el momento se han vislumbrado tienen la suficiente fortaleza 
para obtener un triunfo en la elección interna a la que estarán sujetos. La contienda no se encuentra circunscrita sólo a 

militantes del PRI, sino también a simpatizantes, dijo, lo cual hará más competida la elección del candidato. En cuanto a 

la perspectiva electoral de 2012, dijo que la pelea será entre el candidato que resulte de las filas priistas contra Andrés 
Manuel López Obrador, el candidato de la izquierda, debido a que entre los posibles abanderados de Acción Nacional 

(PAN) no se encuentra alguien que pudiera hacer frente al nivel de la contienda. Planteó que el triunfo interno de 
Obrador no cambia mucho el panorama de la elección en puerta, debido a que el Revolucionario Institucional ya se 

encuentra en una dinámica de competencia, donde los contendientes no influyen de manera directa. Fayad Meneses dijo 
que quien enfrentará una situación más difícil es el PAN, que hasta el momento no ha logrado identificar quien será su 

candidato, aunque ya gana terreno Josefina Vázquez Mota. Señaló que las elecciones de Michoacán fue una muestra del 

mal escenario para el PAN, puesto que el presidente Felipe Calderón se vio imposibilitado de hacer ganar a su hermana, 
pese al despliegue militar, al activismo abierto de los delegados federales, el uso indiscriminado de recursos, entre 

muchas otras irregularidades. El dirigente estatal del PRI dijo que será la comisión política quien decida la forma de 
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entregar el aval de inscripción a uno de los aspirantes a la candidatura, como lo demanda la convocatoria. (Jorge 

Martínez, página 09) 

Sol de Hidalgo-"Nuestro trabajo sigue": Luis Baños: Luis Baños Gómez es de la nueva generación de políticos 

hidalguenses que considera que sólo existe una forma de ganarse la confianza de la ciudadanía: trabajando y diciendo 
verdades. Esta es la plataforma que sostiene, luego del proceso electoral municipal donde, afirma, los electores le dieron 

el triunfo en Mineral de la Reforma, pero el Tribunal Estatal Electoral y luego el Federal se lo arrebataron, en una 

polémica decisión que quedará en la historia. "Queda claro, finalmente, que nuestra campaña fue limpia y apegada a las 
leyes; de frente a los ciudadanos, a quienes nunca vamos a abandonar. Veintiocho votos no son nada entre un triunfo y 

una derrota, sobre todo en un suceso controversial donde, aseveraron los magistrados de la Federación, mucho tuvo que 
ver el Instituto Estatal Electoral". Anuncia, convencido, que el siguiente paso no será bajar la guardia, sino plantarse 

firmemente en la promoción incansable de los derechos de los ciudadanos, quienes lograron sumar más de 15 mil votos a 
su favor. Esta historia, señala, aún no termina. "Hay mucho por hacer. Trabajé en beneficio de las comunidades antes de 

ser candidato, y ahora, sin ser presidente municipal, seguiré haciéndolo. Es el espíritu de servicio lo que me mueve no a 

mí, sino a ese gran grupo de gente que siempre estuvo conmigo y a quien agradezco infinitamente". Baños se muestra 
respetuoso de las instituciones. "Siempre lo he hecho. Creo en ellas. No voy a dejar de hacerlo, aunque esta ocasión se 

haya dado el fallo en mi contra por un asunto insignificante; diría yo que administrativo. La nueva sociedad así lo 
demanda". EN LA MENTE, UNA ASOCIACIÓN CIVIL En la mente de Luis Baños pasa la idea de integrar una asociación 

civil que trabaje como gestora de recursos para las familias más necesitadas de Mineral de la Reforma. La cercanía que 

mantiene con el Gobierno Federal, señala, le facilitará ser gestor no sólo de su municipio, sino de beneficio para el estado 
de Hidalgo. Hay dolor, sí, por haber perdido la elección en los tribunales y no en las urnas, pero no rencor por no haberla 

alcanzado. Muchos factores influyeron para que la gente creyera en mí. Pero los políticos debemos ser de piel gruesa y 
de propuestas, no de denostaciones. Ahora debemos pensar en lo que vamos a hacer hacia delante", declara. Y agrega el 

aspirante de la coalición PAN-PRD: "Puedo decir, con certeza, que no he respondido a ninguna de las acusaciones que se 
han hecho en mi contra. No porque me falten ganas, sino porque la gente de Mineral de la Reforma sabe que son 

infundios los que se han intentado hacer creer. "Queda claro, perfectamente, que nunca negocié nada. Ni puestos en la 

próxima administración ni dinero. Soy hombre de entereza. Mis apellidos no me lo permiten. Mi padre, Enrique Baños, y 
mi madre, ya ausente, Mercedes Gómez, me enseñaron la esencia de conceptos tan importantes como la lealtad y la 

honradez. "Además, ser gente de trabajo, honesta y leal, me permite ver de frente a mi esposa, Tania Sánchez, y a mis 
tres hijos: Andrea Michel, Luis Daniel y Tania Denisse. Todos saben que la traición no tiene lugar en nuestros principios". 

AL GOBERNADOR, MI RESPETO Y MI RESPALDO Interrogado sobre la postura que habrá de asumir en los próximos años, 

Baños Gómez deja claro que sólo tiene una respuesta: trabajo.. Anuncia, incluso, que buscará al gobernador Francisco 
Olvera para proponerle proyectos de trabajo y desarrollo de la infraestructura en el municipio. "Lo anuncié cuando estaba 

en campaña: que si el voto me favorecía, gobernaría con cercanía al Ejecutivo del Estado, porque es claro ejemplo de 
diálogo, consenso y construcción de acuerdos, siempre pensando en los hidalguenses". Comenta que sus propuestas de 

campaña son viables para ponerse en práctica.    "Como la única intención es la de ayudar a la gente, son dignas de 

tomarse en cuenta, sea por el político que sea; sea por el partido que sea. Son proyectos, los que propuse, apegados a la 
realidad. La única forma de sacar a Mineral de la Reforma adelante", señala. Igualmente, deja claro que no antepondrá 

sus intereses personales al desarrollo de Mineral de la Reforma. "Haría mal. Los habitantes del municipio merecen mucho 
más. Sólo hace falta que, insisto, haya trabajo y se les hable con la verdad". NO ABANDONARÉ LA POLÍTICA Luis Baños 

da a conocer, igualmente, que no abandonará la política. Con 38 años, precisa, todavía hay mucho por hacer. Se le 
inquiere, específicamente, en el asunto de la candidatura a diputado federal. Contundente, anuncia: "No, por el momento 

no tengo aspiración a una candidatura. Es mi partido, el PAN, el que tiene la última palabra". Respecto a posibles 

movilizaciones, responde: "Serían una forma de demostrar que Luis Baños no se vendió, ni se venderá, como algunos 
pretenden hacer creer", pero aún no lo ha definido. Mientras, Baños anuncia que ha retomado en plenitud sus 

actividades cotidianas: actualiza sus conocimientos con libros en materia de Derecho, ejerce su profesión en plenitud, 
cultiva sus terrenos agrícolas, como hombre de campo, disfruta a su familia y espera, paciente, la llegada de nuevos 

aires. "Porque la política es de tiempos y circunstancias", expone. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Deja al último Sala Toluca caso Huasca: La Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) anunció que mañana resolverá seis juicios de revisión constitucional; sin embargo, decidió mantener 

hasta el último momento el controvertido caso de Huasca, que busca recuperar el partido Nueva Alianza, luego que los 
magistrados locales decidieron entregarle la constancia de mayoría al candidato priista. Los señalamientos contra el 

presidente municipal electo de Pachuca, Eleazar García Sánchez, de que rebasó los topes durante su campaña, será uno 
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de los asuntos que habrán de resolver los magistrados del TEPJF. La coalición Hidalgos nos Une consideró que la 

autoridad valoró indebidamente las constancias, dejando inoperante el sistema de fiscalización de los recursos de los 

partidos políticos en campañas electorales en Hidalgo, aseguró en su demanda. Otro de los asuntos a valorar será el caso 
de Tulancingo, que reúne las inconformidades del PRI, PRD y Nueva Alianza, luego de que Acción Nacional alcanzara el 

triunfo. Aquí, el problema principal se centra en que la resolución impugnada fue emitida bajo una indebida 
fundamentación y motivación, violando también los principios de congruencia, exhaustividad y legalidad que deben 

imperar, afirma la síntesis de la Sala Toluca. También serán revisados los casos de Zapotlán de Juárez, Pisaflores y 

Atotonilco el Grande. En este último, el PRI busca quitar el triunfo a Nueva Alianza. Y queda a la zaga el caso de Huasca, 
al igual que otros dos referentes a Pachuca. (Antonio Alcaraz, página 09) 

El Independiente-Por fin habrá resolución de TEPJF EN Huasca, Pachuca y Atotonilco el Grande: Por fin este 
miércoles la sala regional con sede en Toluca del Poder Judicial de la Federación analizará siete expedientes relativos a la 

jornada electoral municipal pasada del estado de Hidalgo. Desde las 10:00 horas el tribunal federal iniciará sesión y 

atenderá los expedientes de Huasca, Atotonilco el Grande y Pachuca, con lo que podría darse por terminado el ciclo 
electoral. Son seis los casos que se estudiarán mañana en la sesión, contra el Tribunal Electoral del Poder Judicial y el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo: coalición "Hidalgo nos une" (ST -JRC-26/2011); partidos Acción 
Nacional (ST -JRC-38/2011); Revolucionario Institucional (ST -JRC-46/2011); Nueva Alianza (ST -JRC-67/2011); (ST -

JRC-70/2011) Revolucionario Institucional y (ST -JRC-74/2011) Coa-lición "Hidalgo nos une". (Miguel Ángel Carrasco, 

página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SSPH supervisará las aeronaves del Estado: Con la aprobación de la nueva Ley de la Administración 

Pública Estatal, la oficina particular del Gobernador dejará de coordinar la flota área con que cuenta el gobierno del 
estado, con lo cual la Secretaría de Seguridad Pública se encargará de dirigir y asegurar que las aeronaves de encuentren 

en buen estado para que puedan ser utilizadas por los funcionarios públicos. Además, el ordenamiento contempla que el 
gobernador de la entidad se puede ausentar durante un lapso no mayor a 30 días del estado y del país, sin pedirle 

permiso al Congreso local.  De acuerdo con lo contenido en la nueva disposición, ―la flota aérea, actualmente coordinada 

por la Secretaría Particular, se adscribe al ámbito competencial de la Secretaría de Seguridad Pública. De la misma 
manera, se transfiere la Junta de Asesores a la Secretaría de Gobierno‖. Con lo cual, la dependencia dirigida por Damián 

Canales Mena será la encargada de coordinar la planeación y bitácoras de vuelo de los funcionarios que utilicen las 
aeronaves del gobierno estatal, así como de su revisión mecánica y técnica. Entre otras modificaciones, a la Oficina del 

Gobernador se le quitarán varias dependencias que formarán parte de otras áreas, ―la Unidad de Innovación 

Gubernamental y Mejora Regulatoria, se transfiere a la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental‖. 
También, ―la Representación del Poder Ejecutivo del Estado en el Distrito Federal queda directamente adscrita al Titular 

del Poder Ejecutivo Estatal, en virtud de lo cual dicha facultad se erige dentro de la hipótesis normativa‖.  Otro de los 
ordenamientos, se establece en la ley que la Secretaría de Gobierno deberá tomar en cuenta los preceptos 

internacionales de la preservación de los derechos humanos en la mediación de los conflictos presentados en el territorio 

hidalguense.  ―Se propone arrogarle el promover y proteger los derechos humanos, en la fracción XXVII, la planeación, 
dirección, coordinación y evaluación de las acciones en materia de radio y televisión estatal y en la fracción XXVIII‖. Una 

de las nuevas facultades de la Secretaría de Gobierno es realizar ―análisis, diagnósticos y estudios que permitan al Titular 
del Poder Ejecutivo Estatal, contar con información estratégica y recomendaciones de carácter técnico, así como aprobar 

e instruir en coordinación con las autoridades competentes de la Administración Pública Estatal‖. Asimismo, ―la 
elaboración de los indicadores de impacto social y desempeño de la gestión gubernamental; además de integrar 

información confiable, oportuna y pertinente relacionada con beneficiarios e impacto de los programas 

gubernamentales‖. Todas las secretarías que conforman el gobierno estatal deberán ―preservar las costumbres y cultura 
de los pueblos y comunidades indígenas así como para otorgarles una eficaz y oportuna impartición de justicia‖, según lo 

señala la nueva Ley de Administración Pública. A la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial le dan 
―facultades para verificar la ejecución de los programas de desarrollo urbano y ordenamiento territorial, dotándole de la 

capacidad jurídica necesaria para sancionar, en caso de incumplimiento, las resoluciones y lineamientos relativos a los 

asentamientos humanos‖.  Además, ―la racionalidad y austeridad permiten a la administración pública estatal prescindir 
de un organismo público descentralizado‖.  Mejora regulatoria En lo referente a la transparencia y rendición de 

cuentas del gobierno estatal, la Ley de Administración Pública contempla: ―promover y coordinar las acciones de mejora 
regulatoria y simplificación administrativa, así como de la aplicación y uso de las tecnologías de información y 

comunicaciones‖. Otro de los puntos es mejorar ―los sistemas de desempeño, productividad y aprovechamiento óptimo 
de recursos de la gestión gubernamental, tanto estatal como municipal, de conformidad a la legislación y reglamentación 
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aplicable vigente; reforzando su presencia en la formulación, ejecución y coordinación de las políticas, lineamientos y 

programas en materia de transparencia gubernamental‖.  La ley contempla que todas las secretarías se sujeten a un 

programa de racionalidad del gasto para evitar la dotación de recursos discrecionales‖.  (Ángel Cabrera, página 08) 

Criterio-Dan presupuesto histórico al estado: Un presupuesto cercano a los 31 mil millones de pesos es el que 

ejercerá Hidalgo durante 2012, producto del cabildeo legislativo de diputados y de la labor del gabinete gubernamental 

que integró y planteó proyectos ambiciosos para la atracción de recursos. Así lo expuso el gobernador de la entidad José 
Francisco Olvera Ruiz, quien añadió que a pesar de los escenarios que incluso en algunos rubros pretendían realizar 

recortes, "se pudieron reacomodar los números para que Hidalgo no sólo no se viera afectado, sino además lográramos 
rebasar las metas". En conferencia de prensa, acompañado de la bancada hidalguense de diputados federales que 

coordina Jorge Rojo García de Alba, el mandatario explicó que el presupuesto se integra de los 24 mil millones de pesos 
básicos para el estado, así como de recursos extraordinarios por el orden de los 6 mil 91 millones de pesos. Además, 

destacó que en el caso de los recursos adicionales solicitados, la propuesta inicial era no bajar de los 5 mil 500 millones 

de pesos asignados este año para la entidad; sin embargo, se superó la expectativa en un 11 por ciento al obtener 6 mil 
91 millones de pesos adicionales. Sin hacer distingos, el mandatario expuso que el logró es de todos quienes impulsaron 

desde sus trincheras proyectos de importancia para la entidad, entre ellos legisladores y el gabinete que le acompaña en 
su administración quienes primero elaboraron las carpetas, luego las ingresaron en tiempo y forma y además 

fortalecieron las labores de cabildeo de los legisladores federales. Por ello, pronosticó que 2012 será un año de avance 

para el estado, pues no habrá renglón de la actividad económica de la entidad que no estará siendo atendido. Durante su 
mensaje, el mandatario reiteró que su administración no enviará a la 61 Legislatura local iniciativa alguna para la 

creación de un nuevo impuesto que pudiera sustituir a la tenencia, que por decreto federal desaparecerá en 2012. Así 
mismo, se refirió que adicionalmente al estado se sumarán 800 millones de pesos provenientes del Fondo Nacional de 

Desastres, a través de un préstamo con Banobras, al cual se tuvo acceso en meses pasados por los daños ocasionados 
tras el paso de la tormenta tropical Arlene por la entidad, principalmente en infraestructura hidráulica y carretera; estos 

recursos se traducirá en 2 mil 500 obras, como la reconstrucción de la carretera Pachuca-Huejutla. (Emmanuel Rincón, 

página 04) 

Criterio-Presentan zetas tras balacera en Sahagún: Después de un fuerte operativo fueron presentados seis 

presuntos sicarios ligados al crimen organizado vinculados a un enfrentamiento a balazos contra la Policía Estatal en un 

mercado de Ciudad Sahagún. ―Los hechos se presentaron cuando Emmanuel Hernández Hernández El Greñas, se 
entrevistaría con Marco Antonio Hurtado El Chota, en el centro de esa ciudad‖, indicó el secretario de Seguridad Pública 

estatal, Damián Canales Mena. Fue a bordo de un Ford Sable, azul metálico, con placas de circulación de Puebla, en el 
cual, al momento de ser intervenidos, los sujetos intentaron fugarse. ―Al salir a toda velocidad el vehículo se inició una 

persecución e intercambio de disparos, impactándose el vehículo contra un taxi a la altura del mercado‖, apuntó el titular 
de la SSPH. Además, indicó que posteriormente descendió un sujeto que resultó lesionado por un disparo en el brazo 

derecho El Chota, cayendo abatido Emmanuel Hernández Hernández, alias El Greñas, encontrándose en el interior del 

vehículo un mosquetón calibre 762. Cabe señalar que El Chota está relacionado con nueve eventos en los que privó de la 
vida a una o más personas en cada uno de ellos, relacionándose con el incidente del 28 de diciembre de 2009 en el que 

perdieron la vida varios policías federales sobre el Arco Norte. Otro de los implicados, Luis Islas Vázquez, alias El Pinky, 
refirió que en 2001 fue agente de la policía municipal de Zempoala, de Tulancingo y de Singuilucan, siendo en 2011 

comandante de una organización delictiva. También fueron detenidos Pedro Domínguez, Javier Adrián Gómez Ortiz (alias 

El Toques), y Sismai Yoshiuki Castillo Olivar (alias El Panda), quien igualmente se desempeñaba como taxista, Mario 
Escoto Ortega y Juan José Téllez Gutiérrez. (redacción, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-ONGs de la Huasteca van a congreso de derechos: Con el propósito de analizar discutir y difundir los 
puntos para defender los derechos de las clases más vulnerables de la región, Organizaciones No Gubernamentales de la 

Huasteca Hidalguense acudirán al Congreso de la Unión para participar en II Congreso Nacional de Derechos Humanos, 

Violencia Social y Género. Pedro Hernández Flores presidente del Comité de Derechos Humanos de la Huasteca y Sierra 
Oriental (CODHHSO) estimó que por lo menos una docena de ONGs participarán, así como otras organizaciones 

independientes que han destacado por defender los derechos indígenas. Se indicó que en dicho evento participarán las 
principales asociaciones del ramo en toda la república mexicana, así como académicos quienes expondrán diversos 

puntos de vista sobre este tema que actualmente es una de las mayores preocupaciones de la sociedad. Refirió que 
aunque se ha avanzado en todos estos puntos, desafortunadamente existen algunos sectores de la Huasteca Hidalguense 

en donde se desconoce por completo de los derechos que tienen las mujeres y los indígenas por lo que ese tema 

también será puesto a consideración. ―Nos hemos acercado a diferentes sectores de la sociedad, pero hay lugares en 
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donde hay tantas necesidades que es muy complicado impartirles talleres sobre derechos humanos, requerimos de 

estrategias que nos permitan difundirlos a todos‖, refirió, A su juicio este congreso será muy enriquecedor para todas las 

asociaciones que se conforman para velar que los derechos de la sociedad, principalmente de féminas y culturas 
prehispánicas, sean respetados. ―Hablamos particularmente de estos sectores porque son a los que más se les violan sus 

derechos a tener un vida libre de violencia y a ser tratados con igualdad, es en este sentido en donde nos hace falta 
avanzar más rápido‖, consideró el activista de derechos humanos de la región huasteca Hernández Flores precisó que el 

congreso se efectuará los días 8 y 9 de diciembre en el plantel del centro histórico de la UACM, según los institutos 

convocantes que son la academia hidalguense de educación y derechos humanos, comisión de derechos humanos del 
Distrito Federal, fundación Arturo Herrera Cabañas, servicios y asesorías para la paz, Universidad Autónoma de la Ciudad 

de México. (redacción, página 14) 

El Reloj-Ayuntamiento de Pachuca con liquidez, pagará bonos de fin de año: El ayuntamiento de Pachuca 

informó que se encuentra con la suficiente liquidez para pagar los aguinaldos a los trabajadores sindicalizados y de 

confianza del municipio, del ejercicio 2012, por lo cual ya se tiene contemplada una partida que alcanza los 27 millones 
de pesos. Informó el tesorero municipal, Salvador El guero, quien explicó que el monto conjunto a pagar es de alrededor 

de 27 millones de pesos, recursos que se les otorgarán a los dos mil 900 trabajadores, quienes recibirán en diciembre el 
equivalente a 45 días de salario y los restantes 23 días, se liquidarán en enero. El funcionario municipal dijo la entrega de 

los recursos se hará en dos partes, ―con el objetivo que de manera adecuada los trabajadores cuenten con recursos para 

comenzar el próximo año‖. Respecto al pago a proveedores, el titular de la Secretaría de Administración, explicó que por 
cuestiones administrativas aún cuando se han registrado pequeños retrasos, esto no alterará el pago final a los 

distribuidores que prestan servicios al gobierno municipal. Por último precisó que la alcaldía lleva a cabo acciones 
apegadas al presupuesto establecidos para cada rubro, aunque subrayó que hay obras, cuya ejecución están 

consideradas que inicien en un año y concluyan el siguiente. (Yina Bautista, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-López Obrador hace las paces con Televisa: Andrés Manuel López Obrador regresó a Televisa después de 

cinco años, ofreció ―reconciliación‖ a la empresa y saludó de mano a Joaquín López-Dóriga, conductor titular de El 

Noticiero, después de censurar la ―cerrazón‖ hacia su persona y la ―campaña a favor del priista Enrique Peña Nieto, con 
la pretensión de imponer por primera vez al Presidente mediante la mercadotecnia‖. Agregó: ―Nadie puede suplantar el 

derecho del pueblo de México de elegir libremente a su autoridad… no podía venir aquí (estudio de Televisa Chapultepec 
18) sin decirlo, me gusta decir lo que siento, también digo que no soy poseedor de la verdad, soy partidario de la 

reconciliación y de que tenemos que sacar adelante al país sin odios ni rencores‖. López Obrador manifestó que desea 

inaugurar una nueva etapa con los directivos y personal de Televisa, en la que ―podamos darnos el beneficio de la duda, 
porque el país lo requiere, tiene que haber libertad plena para que el país salga adelante‖. En la entrevista, que duró 

alrededor de 13 minutos, el político admitió que requiere de los medios de comunicación para dar a conocer su proyecto 
de gobierno y admitió que en las elecciones de 2006 su candidatura careció de organización y estructura, errores que, 

agregó, han sido corregidos. Quiere tres sparrings Imposibilitado por la legislación electoral para hacer precampaña 

rumbo a las elecciones de 2012, por ser candidato único, López Obrador convocó a los líderes de PRD, PT y Convergencia 
a inscribirse como aspirantes de las izquierdas para tener una ―contienda interna‖ y con ella espacios permanentes a fin 

de dar a conocer su proyecto en radio y televisión. López Obrador manifestó que la gente debe valorar esta posibilidad, 
porque lo que establece la ley electoral es totalmente injusto. En entrevista radiofónica con Carmen Aristegui, dijo que la 

ley electoral está ―hecha a modo‖ de los que tienen dinero y controlan a los medios, pues él no puede tener acceso a las 
prerrogativas hasta el inicio formal de las precampañas, que se inicia el 18 de diciembre, ya que se perfila como 

candidato único. Manifestó que sin tratarse de una ―simulación‖ o de un caso en que alguien dentro del PRD actúe de 

―palero‖ al buscar la candidatura, las prerrogativas y tiempos en medios electrónicos pueden obtenerse ―abiertamente‖. 
Para ello, llamó a los presidentes nacionales de PRD, PT y Convergencia a inscribirse como aspirantes a la Presidencia. —

¿Eso no es una simulación, porque se entendería que no están participando de verdad? —No, pero aclarándolo, decirle a 
la gente, no significa esto. —¿Y no es eso una simulación? —se le insistió —No, simulación sería que se mandara a 

alguien. A ver, inscríbete, un palero, no. Hay una situación en la ley que es totalmente desigual. Pero explicarlo, hacerlo 

transparente, así como lo estoy diciendo, porque es injusto, o asea, cómo desde el 18 de diciembre hasta el 18 de 
febrero nada, absolutamente, entonces de por sí no hay equidad. Señaló que el consenso también es democracia, 

entonces, por ese hecho se le castigue a los partidos, al candidato o precandidato que resulte de un acuerdo general y 
que no tenga medios de comunicación, es decir, que no pueda utilizar los medios mientras los otros sí van a tener los 

tiempos de radio y televisión. De ganar la Presidencia, prometió crear siete millones de empleos para los jóvenes en los 
primeros meses de su gobierno, lo que consideró que evitará se ―enganchen‖ en el crimen organizado por la falta de 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-16809.html
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trabajo en México. Un ganador discreto Quienes conocen su rutina saben que llega a su oficina alrededor de las 9 de 

la mañana. Este miércoles no fue así. Mientras un mensajero entregaba una síntesis que recopilaba las notas 

periodísticas de su rueda de prensa con Marcelo Ebrard, él ofrecía en la radio su primera entrevista del día. Afuera del 
inmueble de fachada amarilla en la colonia Roma, una treintena de brigadistas de Morena hacían fila para ser 

capacitados. Ellos tampoco pudieron verlo. El ex candidato presidencial llegó al filo de las 11 en un sedán blanco y omitió 
hacer declaraciones. Decenas de personas entraron y salieron del lugar mientras López Obrador estaba dentro. Entre 

quienes se aparecieron en la sede del denominado ―gobierno legítimo‖ en la calle de San Luis Potosí estuvo el senador 

Ricardo Monreal. Ni hora y media atendió sus asuntos cuando se enfiló hacia el sur de la ciudad. El trayecto terminó en el 
deportivo de los Tranviarios, donde el dirigente de Morena cambió la ropa casual por una chamarra de los Yankees y se 

entregó a una de sus pasiones: el beisbol. Dio algunas vueltas al campo para calentar los músculos y tiró algunas bolas. 
Después practicó en su posición favorita: la tercera base. 60 minutos después salió rumbo a la colonia Del Valle, donde 

finalmente se resguardó en su domicilio de la calle Heriberto Frías. El IFE da el visto bueno••• El consejero presidente 
del IFE, Leonardo Valdés, avaló la legalidad de que los partidos de izquierda simulen una contienda interna para permitir 

que Andrés Manuel López Obrador acceda a las prerrogativas durante el periodo de precampaña. ―Ninguno de los 

partidos perderá su prerrogativa, esa está asegurada, y por supuesto que seremos respetuosos de las decisiones que 
tomen los partidos, si ellos deciden llevar a cabo sus precampañas con diversos precandidatos, nosotros entregaremos 

las prerrogativas en esos términos‖, contestó ante la pregunta sobre la posibilidad planteada por López Obrador para que 
se le permita hacer precampaña. Por separado, el líder nacional del PT, Alberto Anaya, dijo que los partidos que impulsan 

a López Obrador blindarán a su candidato ciñiéndose a las leyes, a sus tiempos y a todos los lineamientos que marca el 

Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Respecto a cómo blindarán a López Obrador, tras 
el proceso de 2006 en el que enfrentó una guerra sucia, el legislador ofreció que la izquierda luchará porque haya 

campañas de más altura, más propositivas, las que tengan como centro del debate los proyectos de nación. (Javier 
Vega, página 18) 

Milenio-Ebrard dice que sólo pospone su decisión: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aceptó 

el resultado de la encuesta para decidir al candidato a la Presidencia por ―congruencia política‖, que abona a la 
construcción de una izquierda más unida con miras al triunfo en 2012. ―No me he retirado de nada, sigo al frente del 

Gobierno de la ciudad, sigo mi carrera política y estoy pensando en el futuro, siempre pienso en el futuro, no sólo el día 
de mañana sino qué va a pasar dentro de 10 o 20 años‖, dijo. En conferencia de prensa luego de un recorrido por el 

Hospital Rubén Leñero, insistió en que respetar el resultado, como lo prometió, no significa retirarse, porque ―sigo en mi 

carrera política‖.  Aun con la derrota, el mandatario capitalino se dijo optimista porque ―si logramos que la izquierda vaya 
unida y bien organizada se van a tener muy buenos resultados y vamos a dar lugar a una izquierda diferente, es decir, a 

que la izquierda tenga la autoridad moral y política para conducir al país como debe ser‖.  Aseguró que respetar el 
resultado de la encuesta en la que Andrés Manuel López Obrador fue elegido como abanderado presidencial de la 

izquierda significa ir en un ―frente amplio‖, aunque ―en el costo de ser congruente a veces es que tengas que posponer 

posiciones o no ganes lo que tú querías ganar. Llevo 30 años preparándome para esto y no es fácil. A mí me encantaría 
decirles qué día me voy para iniciar la campaña, pero eso no se hizo, pero la congruencia te lleva a eso‖. Insistió en no 

impugnó la encuesta porque cumplió con su promesa de respetar el resultado y aunque sea difícil aceptar la derrota ―no 
puedes tener la mezquindad de decir que él (AMLO) ganó dos y yo tres y ponerme a discutir una encuesta que yo mismo 

propuse. Esto ya no se puede‖. Aunque dijo que parecen ser una costumbre los conflictos en la política mexicana, 
después de la encuesta él respetó el resultado, así haya sido con una diferencia de 2.5%. ―Lo peor que puedes hacer en 

una vida política, a mí me parece, es irte por el otro lado, poner en duda por ejemplo esta encuesta, armar un conflicto, 

en fin y pierdes todo‖. (Nayeli Roldán, página 19) 

Milenio-Fue un ejercicio “bien diseñado”: A través de sus directores, las casas encuestadoras Gabinete de 

Comunicación Estratégica, Parametría y Consulta Mitofsky celebraron ―el ejercicio y el mecanismo bien diseñado, bien 

comunicado y bien aceptado‖ por parte de Covarrubias y de Nodo para definir al candidato de las izquierdas a la 
Presidencia. Señalaron que el resultado dado a conocer coincidió con el virtual consenso mayoritario que se obtuvo en el 

mismo sentido por más casas encuestadoras respecto a que López Obrador estaba arriba en la preferencia del 
electorado. Federico Berrueto, de GCE, sostuvo que se trata de dos casas encuestadoras serias que ―han acreditado su 

profesionalismo‖, pero más allá de ese ―buen trabajo‖, resaltó, ―fundamentalmente, el entendimiento que ha 
caracterizado a Andrés Manuel López Obrador y a Marcelo Ebrard‖ y esto, dijo, es ―un punto a favor de las izquierdas‖. 

―Ya hay un candidato de facto y sin duda habrá de subir en la preferencia electoral en los días siguientes‖, comentó 

Francisco Abundis, director de Parametría. En tanto, Roy Campos, de Consulta Mitofsky, sostuvo que ahora se abren más 
dudas: ―¿Qué van a hacer Los Chuchos?, ¿cómo se va a involucrar al equipo de Ebrard?, ¿con esta candidatura de facto 

se rompe toda posibilidad de más alianzas para contender en las próximas elecciones estatales que habrá en 15 
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entidades?‖ Berrueto comentó que en sociología electoral hay un factor que se llama el rebote de la convención, es decir, 

que una vez que deciden quién es el candidato, éste tiene un incremento en las preferencias y luego regresa, sino al 

punto de partida, sí a algo semejante, ―así es que no es difícil que tenga un ligero incremento en la preferencia; el 
problema está en que en México están reguladas las precampañas, sobre todo en acceso a radio y televisión y estando 

solamente López Obrador no tendría acceso a las prerrogativas ni a los beneficios que la ley electoral le otorga a los 
partidos cuando hay precampañas‖. Beneficios mayores Las encuestadoras que participaron en las mediciones para 

determinar la candidatura de las izquierdas aseguraron que estuvieron al margen de la interpretación y en la evaluación 

de los resultados y que el valor de las preguntas y la decisión de nombrar como ganador a un candidato fue 
responsabilidad de los aspirantes y de sus casas de campaña, aseguró Andrés Levy, director general de Covarrubias y 

Asociados. Aseguró que la muestra que se hizo para la medición es una de las más grandes en su tipo y arroja resultados 
confiables. ―Después de cierto número de personas, la muestra ya no varía por el número de personas que lleva, eso 

influye sólo en el margen de error, lo que incide es la metodología para tomar el muestreo que conlleva factores 
probabilísticos y de representación‖, explicó. Asimismo admitió que existe un riesgo por definir a un candidato a partir de 

las encuestas por ser un ejercicio de temporalidad. ―Sin embargo creo que los beneficios fueron mucho mayores‖, 

expresó. (Miriam Castillo, página 19) 

Criterio-Que se postulen líderes de la izquierda: AMLO: El aspirante presidencial Andrés Manuel López Obrador 

planteó que los dirigentes nacionales de los partidos de izquierda se postulen como precandidatos de la coalición, a fin de 

que el tabasqueño pueda promocionarse en las precampañas electorales rumbo a la elección presidencial de 2012. 
Debido a que López Obrador se perfila como candidato único de la alianza entre los partidos de izquierda, la ley electoral 

señala que no podrá usar los tiempos del Estado para promocionar su imagen en radio y televisión, ni hacer llamados a 
votar por él durante el periodo de precampañas, que inicia el 18 de diciembre. No obstante, puede transmitir una 

campaña genérica. En entrevista con MVS Radio, López Obrador, quien ganó la encuesta que lo midió en preferencias 
con Marcelo Ebrard, propuso que el líder nacional de Movimiento Ciudadano (antes, Convergencia) y del Partido del 

Trabajo se postulen por la candidatura, aunque en realidad no compitan por ésta. ―Cómo es posible que si tenemos un 

acuerdo entre todos (que él sea el candidato presidencial), el consenso también es democracia, por ese hecho se le 
castigue a los partidos, al candidato que resulte de un acuerdo y que no tenga medios de comunicación‖, criticó. ¿Y qué 

se puede hacer?, se le cuestionó. ―Que se inscriban los presidentes de los tres partidos‖, respondió el tabasqueño. En 
cuanto a su planteamiento de República amorosa, explicó que con ella propone el fortalecimiento de los valores. ―Si no 

fortalecemos valores, no vamos a poder detener la degradación‖ que priva en México, añadió y emplazó al pueblo de 

México a elegir entre dos caminos: más de lo mismo o un cambio de fondo. Cuestionado sobre la violencia, señaló que es 
lógico que ésta exista debido a que México ocupa los últimos lugares a nivel mundial en crecimiento económico, por lo 

que se requiere generar empleos, rescatar a los pobres y atender a los jóvenes, en lugar de optar por acciones 
coercitivas. SERÁ CAMPAÑA DE JÓVENES: MUÑOZ LEDO Al igual que en 1988, en las campañas de 2012 los jóvenes 

serán protagonistas, aseguró el ex embajador de México ante la Unión Europea, Porfirio Muñoz Ledo. ―Esta va a ser una 

campaña de los jóvenes, por los jóvenes y para los jóvenes, como lo hicimos en 88‖, manifestó el diputado federal 
durante la presentación de su libro La vía radical para refundar la República, en la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM). Acompañado de Ifigenia Martínez, Muñoz Ledo recordó que hace más de dos décadas iniciaron en la 
UNAM una campaña en las calles y con estudiantes. Hoy ese tipo de campaña se tendrá que impulsar, dijo, cuando los 

jóvenes incluso acompañaban a sus padres a votar en 1988. Al fraude de 1988 se sumó el de 2006, pero es el tiempo de 
los jóvenes, añadió Muñoz Ledo. En la presentación, en la que también participaron profesores de la Facultad de 

Economía de la UNAM, Ifigenia Martínez criticó los gobiernos de coalición. Algunos compañeros de izquierda se han 

deslumbrado con esta idea cuando esto ya existe desde 1988, pasando por 2000 y el atraco de 2006, sostuvo. Porfirio 
Muñoz Ledo dijo que hay que estar alertas y protestar y manifestarse lo necesario para evitar en 2012 un nuevo atraco 

de la derecha, así como el abuso del dinero y de los medios de comunicación. (redacción, página 19) 

Criterio-Justifica CEN priista cambio de Moreira en su convocatoria: El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI 
justificó el cambio de redacción de la convocatoria para elegir al candidato presidencial del tricolor para el año 2012, 

emitida el lunes por la noche. En un comunicado, el partido indicó que la modificación se realizó porque el CEN no puede 
coartar la libertad de expresión de los militantes y simpatizantes del partido y porque el presidente priista, Humberto 

Moreira, sí tiene facultades para hacer modificaciones. Hoy se hizo público que la convocatoria aprobada por la Comisión 
Nacional de Procesos Internos, que evitaba que se generaran ―cargadas‖ hacia un aspirante a la Presidencia de la 

República del PRI, fue ―trampeada‖ por el CEN. De manera inicial se prohibía que los gobernadores, funcionarios de los 

tres niveles de gobierno e integrantes de los sectores priistas se pronunciaran públicamente a favor o en contra de 
alguno de los precandidatos nombrados, mientras que el cambio realizado por el CEN sólo lo prohibía a los integrantes de 

los órganos partidistas. Los estatutos del tricolor señalan que es atribución de la Comisión Nacional de Procesos Internos 
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proponer al CEN las convocatorias para la elección y postulación de candidatos, y éste tiene la facultad de aprobar y 

emitir las convocatorias que sometan a su consideración los órganos competentes. Sin embargo, la normatividad priista 

no establece ninguna atribución para que el presidente del CEN pueda modificar lo aprobado por la Comisión Nacional de 
Procesos Internos, máximo órgano electoral del PRI. En el comunicado se indica que con base en los estatutos vigentes, 

el presidente del PRI cuenta con atribuciones para tomar las medidas necesarias para modificar la convocatoria, si estima 
razonadamente que la misma contraviene el orden jurídico externo o interno del partido o los principios sostenidos en sus 

documentos básicos. ―El presidente del Comité Ejecutivo no puede ejercer una limitante para la libertad de expresión de 

militantes y simpatizantes del partido, como ha establecido la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (Gaceta de Jurisprudencia y Tesis en materia electoral, Año 3, Número 6, 2020, páginas 41 y 42 y Expediente 

SUP-RAP-75/2020109)‖, se detalla en el boletín de prensa. El tema fue punto de discusión en una reunión que este 
medio día tuvieron los miembros de la Comisión Política Permanente, previa a la que se tendrá por la tarde en el CEN 

tricolor para aprobar la coalición electoral con el partido Verde y Nueva Alianza. (redacción, página 19) 

Criterio-Lanza Benetton polémicos besos: Benetton es famosa por sus polémicas campañas desde hace varias 
décadas y de la mano del creativo Olivero Toscani, han hecho que el mundo levante las cejas. Ahora no ha sido la 

excepción de cara a la temporada Otoño-Invierno, ya que su nueva campaña, titulada Unhate (sin odio), ha sido muy 
comentada, porque en ella aparece el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y su homólogo chino, Hu Jintao, 

dándose un gran beso en la boca. Con la finalidad de mandar un mensaje de ―no odio‖, también expone al papa 

Benedicto XVI haciendo lo propio con el imán egipcio Ahmed el Tayyeb. La campaña, que ha dejado con la boca abierta a 
la comunidad internacional y que ya se comenta en las redes sociales, fue lanzada hoy en París por el presidente de la 

Junta Directiva de la compañía, Alessandro Benetton, quien expresó que Unhate no debería verse en un contexto 
meramente físico, morboso o sexual. ―Las imágenes son muy fuertes, pero tenemos que lanzar un fuerte mensaje‖, 

afirmó Benetton. Por ahora, la campaña tiene una serie de seis imágenes de líderes mundiales las cuales obviamente 
fueron intervenidas digitalmente y de las que seguramente no obtuvieron permiso para usarlas. En las mismas aparecen 

Obama y el presidente venezolano, Hugo Chávez, Nicolas Sarkozy y Angela Merkel, Benjamin Netanyahu y Mahmoud 

Abbas; todos besándose en la boca. Durante la presentación, Alessandro Benetton reconoció que no incluyeron imágenes 
de líderes de la India y Pakistán para no ―herir‖ susceptibilidades en tales regiones del mundo. (Fernando Toledo, 

página 16) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El nuevo AMLO… y el de siempre: Se dice que quien mal empieza, mal acaba, pero aunque comienza de manera 
descaradamente marrullera, Andrés Manuel López Obrador quiere acelerar su carrera por la Presidencia con el mismo 

recurso que le resultó exitoso en la delegación Iztapalapa: el de la juanitización de su precampaña. Puesto que no puede 
hacer precampaña con spots de los tiempos oficiales, aunque sí (viva la libertad de expresión) aparecer en entrevistas 

periodísticas, planteó ayer a los dirigentes de los tres partidos que lo apoyan (PRD, PT y ex Convergencia) que se 

inscriban como ―precandidatos‖ para utilizar, en esa falsa condición, la prerrogativa que le está impedida como candidato 
único. No obstante, lo menos que se le puede reconocer a López Obrador es su extraordinario cambio de actitud, no 

solamente cuando habló en el acto en que resultó el mejor para ser postulado por la izquierda partidista, sino anoche con 
Joaquín López-Dóriga, ante quien se mostró amable y conciliador. No faltarán los ultras que dirán ahora que AMLO ―se 

entregó a Televisa...‖.  (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Puede López Obrador derrotar a Peña Nieto?: Al día siguiente de que Felipe Calderón ganó la candidatura del 

PAN, pregunté en La historia en breve (octubre 25, 2005) algo que sonaba a ingenuidad: ¿puede ser presidente de la 
República? Escribí: ―La respuesta hoy tiene que ser sí, definitivamente sí. Porque es el único de los tres candidatos que 

ha entrado en una espiral ascendente (…) Si es capaz de conquistar a dos de cada tres indecisos, al voto útil, al voto de 
los que en verdad temen que el populismo venga en camino, puede ganar. Y hoy no hay razón para negar que eso 

pueda ocurrir (…) Si la soberbia no lo consume, si mantiene la forma, el ritmo y la percusión que mostró en los últimos 
meses, puede llegar a Los Pinos‖. Las primeras palabras de Andrés Manuel López Obrador como candidato de la izquierda 

hacen creer que aprendió la lección de 2006 y que en 2012 no será un justiciero soberbio ni un Mesías, sino un candidato 

que buscará de los convencidos, de los dudosos y de los reacios. ¿Puede ser presidente de la República, puede derrotar a 
Enrique Peña Nieto? Después de lo visto y escuchado en las últimas 48 horas, la respuesta tiene que ser sí, 
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definitivamente sí. Ya entró en una espiral ascendente. Tiene causa, proyecto y, si es hábil, tendrá grupo. Lo demás 

dependerá de su talento para reducir los ―negativos‖ y persuadir a algunos de los que ―jamás votarían por él‖ que sus 

ideales están firmes, pero que sus formas son y serán las de quien no quiere venganza, sino futuro, paz. Hay millones de 
mexicanos que no están enamorados de Peña Nieto. Y millones que no le darán una tercera oportunidad al PAN, así 

venga con perfume de mujer. López Obrador tiene siete meses y medio para seducirlos. Tiene mucho tiempo. (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El cobro del Verde y del Panal: Elba Esther Gordillo es uno de esos personajes de la política nacional, presidenta 

vitalicia del poderoso Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que ha hecho de las alianzas un modo de 

sobrevivencia. Así, con alianzas, ha superado graves crisis en las que otros hubieran quedado en el camino, pero no ella: 
con Carlos Salinas contra Carlos Jonguitud; con Manuel Camacho contra Ernesto Zedillo; con Miguel Ángel Yunes, Vicente 

Fox, Felipe Calderón y el PAN contra Roberto Madrazo y contra el PRI. Ahora se voltea con el PRI, contra el PAN, mirando 
en todo por su futuro. Su fortaleza radica en el control del mayor sindicato de América Latina, donde también tiene su 

mayor debilidad. La aportación que hizo a la campaña presidencial de Felipe Calderón en 2006 contra el candidato del 
PRI, Madrazo, y del PRD, López Obrador, fue sobrevaluada por la estrechez del resultado: 0.56 por ciento que ella 

atribuyó a su apoyo, revindicando el triunfo y encareciendo el respaldo, lo que entiendo en un proceso en el que la 

diferencia es mínima, no en uno, como el que adelantan para 2012, con una ventaja superior a los 10 puntos. En 
Michoacán, Elba Esther dio su último apoyo al PAN, al que se alió en la campaña de Luisa María Calderón, antes de volver 

al PRI. Y ¿qué aportó? Es difícil saberlo por la coalición, que también dificulta cuantificar lo que le restó por el rechazo 
que tiene en Michoacán de los maestros de la sección 18 y donde su candidata, pese a su apoyo definitivo, perdió por 

una diferencia de 2.7 por ciento ante el priista Fausto Vallejo. Pero en los municipios donde el Panal compitió con 

candidato propio, la suma de todos sus votos es de 11 mil 53, el 0. Y en Morelia, donde dice tener su mayor peso, su 
candidato tuvo 2 mil 112 votos, 0.81 por ciento del total; el de La Piedad, 170 votos, 0.51 por ciento del total; el de 

Zamora, 340 votos, 0.65 por ciento, y en Arteaga, el candidato del Panal tuvo ¡un voto!, seguramente el suyo. Esta 
relación costo-beneficio la debía haber calculado alguien en el PRI, antes de ir con ella a la elección presidencial a cambio 

de 24 diputados federales y cuatro senadores, muy encima de su precio y peso real. Porque la maestra se vende como si 
tuviera la llave de Los Pinos. ¡Y se lo compran! Retales 1. CARO. Hablando de sobreprecios, 30 diputados federales y 

cinco senadores será el precio que pague el PRI al Verde por su alianza en 2012; 2. NO. Manlio Fabio Beltrones no se 

registrará como precandidato para el proceso interno del PRI. Sólo Enrique Peña Nieto ha anunciado que lo hará el 
domingo 27, y 3. HOY. El presidente Calderón presentará hoy al nuevo secretario de Gobernación, luego de tres días de 

reflexión y consultas. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que priistas que participaron en la elaboración de la convocatoria del PRI para la candidatura presidencial afirman que 
tenían el compromiso de Humberto Moreira de cuidar el fraseo para evitar dar pie a la cargada o a que se tirara línea a 

favor del algún aspirante. 

No fue así y ahora se dicen preocupados de que en PRD, PT y Convergencia se haya sacado un proceso sin incidentes y 

en el tricolor comience a prevalecer la duda de que se elija a un candidato en condiciones de equidad, más allá de que el 
dirigente esté facultado para corregir el documento. 

Que los diputados federales del PRI, encabezados por Francisco Rojas, desactivaron durante la noche del lunes la 
―bomba‖ que sus correligionarios cenecistas pretendían detonar durante la discusión del Presupuesto de Egresos 2012. 

El llamado grupo económico de la bancada priista tomó la determinación de cerrar las negociaciones con el PAN, el PRD y 
la Secretaría de Hacienda, con lo que la minoría liderada por Cruz López y Gerardo Sánchez quedó aislada y en la 

disyuntiva de aceptar ¡46 mil millones de pesos!... o quizás nada. 

Al final, los legisladores del sector campesino del PRI cumplieron con el ―trámite‖ de tomar la tribuna de la Cámara para 

expresar su descontento, pero no pasó a mayores. 

Que la reunión entre los presidentes de México, Felipe Calderón, y de Uruguay, José Mujica, se tuvo que realizar en 
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Guadalajara, Jalisco, y no en Los Pinos, debido a que el mandatario sudamericano está enfermo y le hace daño la altura 

del Distrito Federal. 

De hecho, en los actos públicos el visitante no usó corbata, como lo ameritaba la formalidad del encuentro entre ambos 

mandatarios. 

Por cierto, el presidente Calderón cometió un pequeño lapsus al dar la bienvenida al presidente de Ecuador, en lugar de 

Uruguay. 

Que hablando de Jalisco, ayer se reunió Jorge Aristóteles Sandoval, alcalde de Guadalajara, con el ex presidente 

Carlos Salinas de Gortari, quien lo felicitó porque todo salió bien durante los Juegos Panamericanos, además de que 
conversaron sobre el panorama electoral, estatal y federal, de 2012. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: LAS PIEZAS del andamio electoral que construye Andrés Manuel López Obrador comienzan 

a tomar forma para la edificación de la candidatura presidencial de las izquierdas. Desde el PRD, las corrientes afines a 
Marcelo Ebrard comienzan a empujar para colocar al jefe de Gobierno del DF al frente de la coordinación de campaña del 

tabasqueño. Una versión anterior al anuncio de que López Obrador había ganado la postulación hablaba de esa 
posibilidad. Don Marcelo dijo que no, pero el terna no ha sido cerrado del todo en su entorno. Son asuntos de la política, 

como el acuerdo que lograron para alcanzar, unidos, una candidatura para 2012, nos dicen. ¿Don Marcelo formará parte 

de este andamiaje?  

LOS DIPUTADOS no caben de gusto por la aprobación del Presupuesto 2012, una de las tareas más complejas del año, 
que incluye un desfile de gobernadores para solicitar millones y millones de pesos. Los equipos de los coordinadores 

parlamentarios, el priísta Francisco Rojas, el panista Francisco Ramírez Acuña y el perredista Armando Ríos Piter, no 
dejan de presumir que el trabajo legislativo puede llegar a buen puerto, incluso sin tener que negociar en la oscuridad de 

la madrugada. Los legisladores no podrán decir lo mismo, andar tan ufanos, con la falta de acuerdo para nombrar a los 

tres consejeros del IFE.  

MÉXICO crece seguro", es el lema de la precampaña de Ernesto Cordero, quien hoy lanza una estrategia de 
posicionamiento con un listado de acciones, principalmente en el terreno de la economía. ¿Por dónde va el panista que 

mantiene una tercera posición en las encuestas de la interna? El plan está enfocado en acreditar su experiencia y 
capacidad para generar propuestas concretas que se reflejen en certeza de empleo y seguridad para las familias 

mexicanas, nos dicen. Se trata, según sus colaboradores, de diferenciar a Cordero en el plano de la propuesta, horas 

antes de los debates que sostendrá con Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel,  

HOY usted podrá encontrar el suplemento CLASE, uno de los nuevos proyectos editoriales de EL UNIVERSAL. Una 
publicación que tiene además un espacio para la clase política, que mostrará algunos de sus secretos. En el primer 

número, una distinguida panista del Distrito Federal cuenta algunas de sus aficiones y muestra la boleta de sus 
calificaciones en la escuela secundaria ¿Cuál fue el promedio de Gabriela Cuevas?  

EL SACERDOTE Alejandro Solalinde, cabeza del albergue Hermanos en el Camino, de Ixtepec, no va a soltar el tema de 
los abusos y delitos cometidos contra migrantes. Ahora comienza una campaña más allá de la zona fronteriza de México 

con Estados Unidos. Este viernes visita Chicago, Illinois, junto con otros activistas, invitados por la Alianza Nacional de 
Comunidades Latino Americanas y Caribeñas. El viaje tiene como objetivo difundir algunos aspectos de la tragedia 

humanitaria que viven los indocumentados en su trayecto a Estados Unidos. Don Alejandro busca crear una red de apoyo 

más allá de México.  (redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO: seis años después: Es oficial: López Obrador va a volver a competir en otra elección presidencial. Pero ahora 

arrancará en una posición muy diferente a la de 2006. Recordemos que AMLO comenzó aquel año con una buena ventaja 
en las encuestas (hasta diez puntos porcentuales). No era gratuito. El entonces jefe de Gobierno capitalino había 

demostrado una gran habilidad política en 2005 con el famoso "desafuero". Había aprovechado los errores y la torpeza 
de sus adversarios, en particular del entonces presidente Fox, en la pifiada estrategia de sacarlo de la contienda electoral 
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a la mala.  Pero este éxito paradójicamente se convirtió en su peor enemigo: AMLO se creyó invencible. En su mente 

nunca cupo la posibilidad de que pudiera perder la elección presidencial. Nunca admitió que sus errores generaran 

efectos negativos en el electorado ni tampoco que sus adversarios tuvieran aciertos. Con arrogancia, se sintió el vencedor 
indiscutible desde que ganó la partida política del desafuero. El 27 de abril de 2005 fue su momento de mayor gloria 

cuando el gobierno anunció que daría marcha atrás en su intento por inhabilitarlo políticamente debido al endeble asunto 
de El Encino. Su estrategia había sido todo un éxito en la opinión pública, la vía judicial y la prensa internacional. AMLO 

estaba en los cuernos de la Luna. Le había ganado al presidente Fox quien, al recular, había demostrado una vez más su 

distintiva incapacidad política. A partir de entonces, el tabasqueño se subió al pedestal y menospreció a sus adversarios. 
Él ya había ganado. La elección era un mero trámite. Esto se los trasmitió a sus colaboradores más allegados. En sus 

artículos, Federico Arreola, uno de sus más cercanos, se regodeaba de la victoria inminente: no se hagan bolas, "ya 
ganamos". Fox, con todo el aparato de Estado a su disposición, no podía vencerlos. El ranchero era un limitado de la 

política. A Creel, el fallido secretario de Gobernación, se lo tragarían de un bocado. ¿Y cuando salió el señor Calderón 
como candidato del PAN? Pues lo menospreciaron: demasiado joven, inexperto y pequeño.  Todo estaba listo para la 

victoria. Es la arrogancia que ciega. AMLO fue la víctima del éxito del desafuero. Esto, en la política, se ha visto muchas 

veces: personajes que ganan una batalla importantísima, se piensan entonces invencibles y creen que la guerra está 
ganada; desdeñan a sus adversarios, se duermen en sus laureles y cometen graves errores que, a la postre, los llevan a 

la derrota. "Soy indestructible", repetía una y otra vez AMLO. Sus seguidores se lo creyeron y, hasta el mismísimo día de 
las elecciones, estaban convencidos de que ganarían. Los primeros resultados les cayeron como balde de agua fría. 

¿Cómo? ¿Había vencido el gris de Calderón? ¿El que nunca había gobernado nada? ¿El que apoyó el torpe presidente 

Fox? ¿A ellos? ¿A los que con tanta gloria habían ganado la partida del desafuero? ¿A AMLO? ¿Al mayor genio político que 
ha producido México en varios lustros? No, esto era impensable. No estaba en el guión del documental que estaba 

filmando Mandoki. Imposible: detrás del sorprendente resultado seguramente había una mano peluda que lo había 
manipulado todo. Cuando en marzo de 2006 las encuestas dieron un giro y AMLO dejó la posición de liderazgo, el 

tabasqueño simplemente las mandó al diablo. No podía creer que el candidato del PAN, a quien siempre desdeñó, 
pudiera haberlo alcanzado y rebasado. Rechazó la realidad y tildó a los encuestadores de vendidos. Esto lo llevó, a su 

vez, a cometer errores que a la postre le costaron la elección. Hoy, cinco años después, las encuestas demuestran que 

AMLO arrancará en un lejano segundo lugar frente al candidato del PRI, Peña Nieto. Hoy, el tabasqueño tendrá que 
remar a contracorriente; no podrá darse el lujo de la arrogancia. Si quiere ganar, tendrá que venir de atrás. Y eso, quizá, 

podría operar a su favor. Porque ahora, como en el pasado, tendrá que evitar cometer errores que le impidan llegar a la 
meta final: Los Pinos. (Leo Zuckermann, página de internet) 

Reforma-Templo Mayor… 

CUENTAN que en el PAN andan buscando la fórmula feliz para bajar a uno de sus precandidatos a la Presidencia y 

convertir esa carrera de tres en una parejera. 

Y, COMO quien aparece más abajo en las encuestas es Ernesto Cordero, ya salió por ahí un ingenioso que propone 

ofrecerle la Secretaría de Gobernación. 

LA IDEA es darle una salida honrosa antes de que el todavía considerado favorito de Los Pinos entre en la recta final de 

la competencia por la candidatura presidencial, siendo que todavía no se ve muy claro su despegue. 

ESA JUGADA también tendría la ventaja de que el equipo del ex secretario de Hacienda y quienes se la jugaron con él 

podrían encontrar espacios de acción y puestos de trabajo en la política. 

LO CIERTO es que, para no pocos panistas, de los siete candidatos que comenzaron el proceso, Cordero comenzó como 
el delfín... y se convirtió en el del-fin por lo que ya no tiene mucho que hacer en la contienda. 

LA PLANA mayor del panismo se reunió ayer para comer en el semiprivado de un restaurante y, no es por intrigar, pero 
las expresiones de los presentes no eran para nada alegres. 

LO CIERTO es que, entre la muerte de Francisco Blake, la derrota en Michoacán aunada a que Luisa María "Cocoa" 

Calderón se convirtió en una hermana incómoda por no aceptar su derrota, y el revés en el Trife a la selección de 
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candidatos por "dedazo", nomás no hay razones para sonreír. 

SI A ESO se suma que el PRI sigue en el primer lugar en las encuestas de intención de voto para la presidencial del 2012, 
se entiende por qué en el PAN, irónicamente, el horno no está para bollos. 

POR PONERSE muy técnico al defender a Humberto Moreira por la falsificada de la convocatoria para elegir al candidato 
presidencial del PRI, el secretario de Asuntos Jurídicos de ese partido, Raúl Cervantes, se metió en camisa de 11 varas. 

PARA justificar que el coahuilense quitara el candado que evitaba a funcionarios y legisladores pronunciarse en favor de 

alguno de los candidatos, Cervantes citó una tesis del Trife. 

DICHA resolución indica que el presidente de un partido no puede limitar la libertad de expresión de sus militantes. 

NADA MÁS que, dentro del propio PRI, hay quienes ya le respondieron con otra tesis del mismo tribunal, la cual indica 

que la libertad de expresión no se viola con la prohibición "a un gobernador de hacer manifestaciones a favor o en contra 

de un candidato". 

Y SI ESE precepto aplica para una elección constitucional, cuantimás para una interna. 

¿O A POCO en el PRI se hace nada más lo que Moreira quiere? Es pregunta que no cambia ni una coma. 

MIENTRAS Andrés Manuel López Obrador celebra su segunda nominación presidencial, en su equipo andan preocupados. 

EL ASUNTO es que, al terminarse la competencia con Marcelo Ebrard, ya no hay razón para que el PRD, el PT y 
Movimiento Ciudadano desarrollen precampañas. 

ASÍ QUE deberán de buscar la manera de tener presencia en los medios sin que los acusen ante el IFE por actos 

anticipados de campaña. 

A VER quién le halla la cuadratura a ese círculo aunque, en esto, hay que decir que anoche reapareció López Obrador en 

Televisa, donde no había estado en cinco años. 

EN UNA ENTREVISTA en esa televisora dijo que su ausencia se debió a la cerrazón de la empresa, pero también 

manifestó su disposición a reconciliarse dada la importancia que tendrán los medios para difundir su proyecto. 

UNA de cal, pues. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

El año electoral: Quien pensó, como yo, que por ser 2012 el año de la renovación en Los Pinos iba a influir de manera 

directa en la aportación de presupuesto federal para Hidalgo se equivocó. Ayer los 10 diputados federales que 
representan al estado en San Lázaro, 9 priistas y una panista, presentaron junto al gobernador Francisco Olvera la cifra 

alcanzada para el siguiente año en materia presupuestal, la cual es de seis mil 100 millones de pesos, lo que representa 
un incremento del 11 por ciento con respecto al ejercicio anterior. Los legisladores federales destacaron que sin importar 

las diferencias partidistas –incluso entre ellos mismos- lograron llegar a acuerdos para traer más recursos extraordinarios 

que podrán ser empleados para obras carreteras, de infraestructura social, deportiva, cultural, educativa y de seguridad 
pública. De aquí me gustaría destacar que para el rubro directo a la Secretaría de Turismo y Cultura se accederá a un 

incremento del 100 por ciento, lo doble que en este año, para poder beneficiar los programas y proyectos de creadores y 
artistas, así como para traer eventos nacionales e internacionales que generen una derrama en visitantes al estado.  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

Hasta ahí todo pareciera estar mejor que nunca, incluso ni mandado a hacer para el siguiente año en el estado; sin 

embargo, le toca ahora al propio gobierno y a los mismos diputados que gestionaron los recursos, el vigilar su correcta 

aplicación en municipios y dependencias. El riesgo de contar con un mayor techo presupuestal para un año electoral (que 
no es cualquiera, sino el año en el que el PRI pretende regresar a la Presidencia) representa un enorme riesgo para la 

ejecución de dinero en obras y acciones. Si aún se pregunta por qué, es simple. Todo apoyo, entrega de materiales y 
despensas, apertura de espacios públicos, inauguraciones y demás situaciones para el beneficio de los hidalguenses 

estarán acompañadas del tinte político-electoral que de forma natural se vendrá a impregnar en todos los gobiernos del 

país, sean municipales o estatales. Resta decir que por lo menos se espera que esta buena noticia para la ciudadanía 
venga acompañada de la mejor de las intenciones para que así se juzgue por lo que se haga. (Eduardo González, 

página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Movimiento dignificador del magisterio: Mediante un desplegado publicado ayer en El Sol de Hidalgo, los 
coordinadores regionales de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), denuncian una 

campaña de difamación en contra de esa organización gremial, descalifican el reportaje sobre corrupción sindical del 
programa periodístico Punto de Partida de Televisa, y emprenden férrea defensa de su secretaria general Mirna García 

López. Eso el martes, este miércoles un grupo de agremiados acudieron al domicilio de la ex diputada Dolores Monroy 

Bedolla, para lanzar consignas y amenazas en su contra, por las declaraciones que realizó en el programa televisivo, lo 
mismo que Miguel Godínez Hernández y Jesús Rodríguez Hernández; esta práctica no es nueva la dirigencia sindical 

tienen grupos de choque para reventar actos, conferencias o amedrentar. Hay que recordar que hace año y medio, un 
grupo similar llegó a Pachuca FM Radio, para lanzar consignas y amenazas en contra del periodista Leonardo Herrera, 

titular del noticiario Punto por Punto, porque en su opinión calumniaba a Mirna García, y cuando fue dirigente Alejandro 

Soto, agredieron a dos reporteros gráficos y a un grupo de profesoras de Educación Indígena, que protestaban frente a 
la Sección XV. En la campaña de desagravio no dan nombres; no se atreven, menos a mencionar al Movimiento 

Dignificador del Magisterio Hidalguense (MDMH), que anuncia en breve dará a conocer a su dirección colectiva, tan luego 
blinden la potencial represión y la directa amenaza que lanzan en el desplegado. ―Les decimos a ellos y a quienes están 

detrás, que con sus calumnias, sólo despiertan la fuerza de la base; no insistan…‖ Lo que no pueden ocultar, es que hay 
un cúmulo de denuncias de corrupción sustentadas en información oficial, aunque también panfletos y una lista de 

aspirantes a suceder a Mirna García; tampoco que la inconformidad que ha generado disidencia es producto de excesos, 

que provocaron malestar en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y que el futuro de la Sección XV en mucho depende, no 
de los delegados al congreso, ni de la base magisterial, sino de la cúpula, de Elba Esther Gordillo. (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Presupuesto 2012: por fin la madurez: En 2012, el estado de Hidalgo contará con casi 31 mil millones de pesos de 
presupuesto para hacer realidad proyectos vitales que sin duda definirán la todavía naciente administración del 

gobernador Francisco Olvera. De la cifra anotada, 6 mil 91 millones corresponden a recursos extraordinarios, producto de 

un trabajo serio de quienes tuvieron a su cargo la conformación de cada una de las carpetas técnicas en que se 
justificaba la solicitud de los dineros. Pero también, y fundamentalmente, de los legisladores federales, no todos, sí casi 

todos, que tuvieron la inteligencia de anteponer los intereses de la entidad de donde son nativos, a los de tipo particular, 
aunque no ha faltado quien a toda costa pretenda erigirse como única autora de los pesos, millones, extras. Es propio del 

ser humano, y más de uno cayó en la tentación de difundir por su Facebook o el Twitter, la suma alegre de millones y 

con anotaciones en que se daba por entendido que la obra fue de una sola persona, ella, y no de todos los diputados 
federales. Al final de cuentas, sin embargo, recapacitaron para hacer a un lado la impresión de que solapaban 

comentarios absurdos como los seguidores de Gloria Romero, que de plano le exigían que una vez logrados todos los 
recursos extraordinarios para la entidad hidalguense, era necesario que vigilara lo que harían con ese dinero las 

autoridades priístas acostumbradas a ―hacerlos polvo‖. El hecho sustancial para estos momentos, es que al menos en el 
proyecto de Presupuesto 2012, Hidalgo contará con más dinero, y digo al menos en proyecto, porque año con año se 

han presentado problemas dramáticos para que la Federación cumpla con lo que le mandata el Poder Legislativo, y en no 

pocas ocasiones ha atrasado de manera tan exagerada esa acción que simplemente los dineros nunca llegan. A lo 
anterior debemos sumar un año electoral en todo el sentido de la palabra, durante el cual el presidente Calderón hará 

todo lo humanamente posible para llevar votos a quien resulte el candidato de su partido, el PAN, y por el contrario, 
restarle a quien vea como la amenaza más seria a su objetivo de que Los Pinos se mantengan como casa de panistas. De 
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tal modo que del gozo al pozo hay trecho muy pequeño, y sin querer ser ave de malos augurios, será preciso estar 

atentos a lo que le anoto, porque aun cuando se supone que el poder que representan diputados y senadores dispone, 

es evidente que este papel queda reservado al Poder Ejecutivo. Sin embargo, la muestra de madurez que dieron los 
legisladores federales hidalguenses resulta interesante, y sobre todo digna de ser reconocida. Hace mucho tiempo que no 

veíamos a panistas, perredistas y priístas, más panalistas, verdes y los que seguramente me faltan, con la capacidad de 
caminar por una misma vereda, y sin adelantar, para justificar su acción de esquiroles, malos manejos en lo que ni 

siquiera habían conseguido. Hoy no fue así. Y eso es un buen signo, porque las pugnas que de manera eterna han 

sostenido, sostienen y sostendrán los partidos políticos, puede ser vital en un escenario nacional, pero no en un estado 
tan pequeño y siempre olvidado de la mano de Dios como el nuestro. El gobernador Olvera recibe pues una fuerte dosis 

de optimismo para un año que se antoja complicado, porque habrá de contar con los recursos suficientes para empezar a 
dar forma a su proyecto personal de gobierno, a lo que siempre se ha llamado el estilo personal de gobernar, que a lo 

largo de toda la historia tiene un reflejo vital en las obras que realice, el tipo de obra, las necesidades que atenderá. La 
lucha por el aeropuerto tampoco puede ni debe quedar en el olvido. No olvidar que al menos hasta la fecha, de los 

candidatos a la Presidencia, sólo Andrés Manuel López Obrador ha insistido en que lo construirá en Tizayuca si gana. Que 

conste. Mil gracias, hasta mañana.  (Javier Peralta, página 05) 

Crónica-Balcón Político… 

Los Dolores de Mirna García: La exhibición, hecha denuncia mediática, aparecida el jueves por la noche en el programa 
Punto de Partida, en la que aparece Mirna García López intentando justificar las razones que permiten a 15 de sus 

familiares en la nómina de la Secretaría de Educación Pública (SEP), con salarios superiores a los de un ―profesor 
normal‖, ha provocado serios dolores de cabeza a la dirigente de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE), que está a 15 días de concluir su encargo, a pesar de organizarse para sí porras públicas en las que 

sus huestes le exigen ―reelección, reelección, reelección‖. De ese jueves a la fecha, la ex diputada local del Partido Nueva 
Alianza (Panal), María Dolores Monroy Bedolla, otrora integrante del clan formado por Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro 

Soto Gutiérrez y la propia Mirna García López, ha comenzado a sentir ―el poder de la base magisterial‖, vía amenazas de 
muerte, agresiones verbales, mediáticas y, lo más grave, la incursión la mañana de ayer en su domicilio de un grupo de 

presuntos profesores indignados con sus acusaciones contra la maestra Mirna. Las diferencias entre el grupo de Moisés 
Jiménez y la legisladora comenzaron desde que ella era legisladora local y el propio Alejandro Soto se encargó de 

congelarla y convertirla en ―un diputado más‖, pero no afín a la bancada del Panal. El primero de abril solicitó su 

reanudación de labores docentes, tras concluir sus tres años como legisladora, pero eso no ocurrió y al contrario se le 
cesó, junto con su esposo Miguel Veloz Vázquez y su hijo Miguel Ernesto Veloz Monroy, a pedido de la dirigencia 

seccional y con la anuencia de la autoridad educativa. Es de esperarse que la cosa no parará ahí y la sacudida a la cúpula 
sindical del magisterio traerá nuevas y más fuertes acometidas, como la efectuada ayer en la vivienda de Monroy Bedolla. 

Todo por no perder el poder. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Jaque Mate: Sin elecciones El verdadero fraude electoral en Michoacán se registró en el municipio de 
Cherán. Ahí un grupo tomó control por la fuerza de las armas y abiertamente impidió los comicios. Lo peor de todo es 

que esto se hizo con la bendición del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Este grupo montó hace meses una protesta por la tala de árboles y la presencia del crimen organizado. Decretó por ello 
el cierre de los accesos al municipio y advirtió que no permitiría la realización de elecciones. En lugar de eso escogería un 

nuevo concejo municipal por el sistema de "usos y costumbres". 

El Instituto Electoral de Michoacán apuntó que la legislación electoral del estado no contempla las elecciones por usos y 
costumbres (que han generado tantos conflictos en Oaxaca, donde sí son parte de la ley). El Tribunal Electoral, sin 

embargo, ordenó al IEM que aceptara la elección por usos y costumbres. Los magistrados se han tomado así la atribución 

de los legisladores michoacanos y han introducido una forma no democrática de elección que no estaba considerada en 
la ley. 

Como en otros lugares del país, donde los usos y costumbres se han utilizado para violar los derechos individuales, el 

propósito de la adopción de este método en Cherán es violar los derechos de un grupo de la población, el 80 por ciento 
que, según el profesor Roberto Bautista Chapina, presidente municipal, sí quiere elecciones democráticas. 

El grupo que ha impuesto la elección por usos y costumbres ya ha gobernado Cherán, pero, según el presidente 

municipal, quien es priista, como no veía posibilidades de derrotar al PRI en la elección de este 13 de noviembre optó por 
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impedir la realización de los comicios. Ha tenido en este esfuerzo el respaldo del Movimiento por la Paz con Justicia y 

Dignidad que encabeza Javier Sicilia. 

Lo que ha ocurrido en Cherán ha sido virtualmente una toma armada del municipio. Con la excusa de que las autoridades 
no estaban tomando medidas para evitar la tala ilegal y los movimientos del crimen organizado, este grupo ha colocado 

barricadas, ha obstaculizado el libre tránsito de las personas, ha ordenado la suspensión de clases y ahora ha impedido la 

realización de elecciones. Las autoridades se han quedado cruzadas de brazos hasta este momento. Y lo peor de todo es 
que el Tribunal Electoral ha decidido validar una abierta violación de los derechos democráticos de la población. 

Si el pueblo de Cherán quiere realmente que lo gobierne el grupo que ha tomado el control del municipio por las armas, 

entonces que lo señale en elecciones libres y democráticas. La función del Tribunal Electoral debería ser la de defender 
los derechos electorales de los ciudadanos. Es absurdo que abdique de esa responsabilidad en aras de ser "políticamente 

correcto". Por otra parte, después de todo lo que nos ha costado a los mexicanos construir una democracia, 
independientemente de todas sus imperfecciones, es absurdo que grupos políticos, como el Movimiento por la Paz con 

Justicia y Dignidad, piensen que es un avance despojar a un grupo de ciudadanos de sus derechos democráticos. 

Este caso me recuerda la situación de Eufrosina Cruz Mendoza, la mujer descartada como posible presidente municipal de 
Quiegolani, Oaxaca, en 2007 por el hecho de ser mujer. Los usos y costumbres fueron la excusa para esa violación a los 

derechos democráticos. Eufrosina ha llegado a ser diputada y presidenta del Congreso de Oaxaca. Si los caciques de 

Cherán logran su propósito, no habrá la posibilidad de que surja una Eufrosina de ese municipio michoacano. 

Precampañas 

Otra de la ley electoral del 2007. Si un partido o coalición ya tiene candidato, como ocurre ahora con los partidos de 

izquierda, no podrá utilizar los tiempos públicos de medios en la precampaña que empieza el 18 de diciembre. La ley 
electoral genera así inequidades absurdas o, peor, invita a la simulación. 

 (Sergio Sarmiento, página 21) 

Criterio-AMLOVE ofrece hacer milagros: ―Cuando hablo de una República amorosa, estoy pensando en que 
debemos fortalecer los valores. El amor a las familias, el amor al prójimo, el amor a la patria. Es fundamental un código 

moral. Llegar a la conclusión y la esencia de que sólo siendo buenos podemos ser felices‖. 

Así explica Andrés Manuel López Obrador lo que el miércoles quiso decir al referirse a una república amorosa, durante el 

discurso mediante el cual aceptó la candidatura de las izquierdas a la presidencia de la república. 

Lo anterior, después de darse a conocer que obtuvo más puntos que el jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, en las 

encuestas que se realizaron para determinar cuál de los dos es más popular entre la población en general. 

No dedicaré esta columna a las románticas ideas del Peje sino a la primera de las promesas que hizo como seguro 

candidato del PRD-PT-MC (Movimiento Ciudadano, ex Convergencia) a la presidencia de la república. 

El jueves, durante una entrevista que le concedió a Carmen Aristegui, el tabasqueño dejó ver porqué muchos lo 

llamamos el Mesías Tabasqueño. 

Hablando de los jóvenes mexicanos, AMLO dijo: ―No hay empleo, se desatiende a los jóvenes. Por eso llegan a ofrecerles 

trabajo [los narcotraficantes] y los enganchan para tomar el camino de las conductas antisociales‖. 

Ya encarrerado, aseguró que: ―eso vamos a atenderlo nosotros, a siete millones de jóvenes en los primeros meses. En 
seis semanas le doy empleo a cuatro millones. Hay presupuesto, ya lo hemos explicado y vamos a explicar más‖. 

No es error de transcripción lo que se anota en el párrafo anterior. Así lo dijo el Peje: ―En seis semanas le doy empleo a 

cuatro millones‖. Eso equivale a ¡666,667 empleos semanales!, a ¡95,238 nuevos trabajos diarios en 42 días!, porque 
supongo que el Mesías Tropical no dejará de trabajar durante los fines de semana. 

Al referirse a dichos empleos que milagrosamente generará, me imagino que AMLO se refería a trabajos formales, de 

esos que le dan a los empleados todas las prestaciones que ordena la ley: IMSS, fondo de retiro y aguinaldo, entre ellas. 
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Al decir milagrosamente, no intento burlarme de esta última genialidad del Peje. Lo que sucede es que analizo la 

estadísticas históricas de empleos inscritos al IMSS desde 1969 a la fecha, y no observo en ninguno de estos 42 años que 

se hayan generado cuatro millones de empleos, no digo en seis semanas, ni en un año, ni en un sexenio. 

Por ejemplo, en durante el periodo 1977-1982, el sexenio de José López Portillo, se generaron 2,699,100 empleos 

formales, el récord histórico jamás igualado. 

Es decir, lo que el Mesías nos ofrece dejaría muy atrás a lo que logró otro López que a fin de cuentas arruinó al país. Lo 

que promete el candidato del amor (AMLOVE) es un milagro de proporciones bíblicas. 

Se dice, pero nunca lo ha querido aceptar o negar, que López Obrador es un cristiano renacido, un ávido lector de la 

Biblia. Tal vez en alguno de sus libros se inspiró para prometer ¿cuatro millones de empleos en sólo seis semanas! ¿Cuál 

historia bíblica lo motivó? ¿La multiplicación de los panes y pescados, o la resurrección de Lázaro, realizadas por Jesús, la 
división del Mar Rojo ordenada por Moisés? 

La descabellada promesa hecha el miércoles por el candidato presidencial de las izquierdas, AMLOVE, es la primera de las 

muchas ofertas populistas que durante los siguientes meses escucharemos salir de su boca. 

Al escucharlo, estamos obligados a preguntarle cómo lo hará. Lo que debemos preguntarle a cada candidato presidencial 

y preguntarnos a nosotros mismos es ―¿cómo le hará para lograr lo que ofrece?‖. (Eduardo Ruiz-Healy, página 02) 

El Reloj-La hora en punto: Los trabajos de "equipo", se supone, van más allá de proyectos personales o de 
protagonismos; con ese ánimo, las y los diputados federales que representan a Hidalgo, regresaron con un baúl de 

gestiones. Son recursos etiquetados, que se convertirán a partir de marzo próximo, en dosis de presupuesto, que aunque 

irreductible, todavía es insuficiente para atender las carencias que el estado tiene. En la Sala de Gabinete de Palacio de 
Gobierno, se congregaron junto al gobernador Olvera, Carolina Viggiano, Gloria Romero, Marcela Vieyra, Paula 

Hernández, Canek Vázquez, Jorge Rojo, Omar Fayad, David Penchyna, Héctor Pedraza y Jorge Romero, para informar de 
sus gestiones en los asuntos del dinero que vendrá de la Federación el año entrante. El gobernador fue claro al afirmar, 

que si bien no está satisfecho del todo, porque a Hidalgo le corresponde más, reconoció que el presupuesto logrado, 

servirá para iniciar en el 2012, importantes proyectos; proyectos que claro está, marcarán el rumbo de su gestión para 
los próximos años. Uno, tiene que ver con la Ciudad del Conocimiento, un plan educativo que en coordinación con el 

Politécnico Nacional, se convertirá en un valioso espacio para miles de jóvenes hidalguenses que buscan oportunidades 
para cristalizar sus aspiraciones educativas en una licenciatura. El otro asunto, será el arranque del proyecto de 

transporte urbano conocido como "Tuzo-bus", sistema parecido al existente en la capital del país, que según se ha dicho, 
movilizará a miles de personas que habitan en la zona metropolitana de Pachuca y los municipios conurbados. Así, sin 

protagonismos, pero compartiendo el reflector, justo en los tiempos en los que se hace necesario estar en el reflector, los 

diputados hablaron de lo que hicieron al momento de analizar, discutir, redistribuir y aprobar, lo que serán los egresos. 
Uno a uno, los diputados hicieron uso de la palabra para resumir su reciente quehacer legislativo; Carolina Viggiano 

detalló su gestión de recursos para los asuntos de justicia, Canek Vázquez, se refirió a cuestiones medulares del 
desarrollo social, Omar Fayad, a la importancia de dotar de más recursos a los municipios ya los estados, Jorge Romero a 

los millones que recibirá la UAEH. Siguieron David Penchyna, quien dijo que el presidente (Calderón), en materia de 

presupuesto quería menos para Hidalgo y Jorge Rojo, que en su calidad de coordinador de los diputados hidalguenses, 
reconoció en todo momento, lo que definió como el trabajo en equipo. En la mesa, sin hacer uso de la palabra, cada uno 

de los integrantes del gabinete estatal. Es de suponer, que por la cabeza de alguno de los secretarios, cruzó la idea de 
estar del otro lado, es decir, convertirse en diputado para regresar al estado con un equipaje igual o mejor. Sin embargo 

ayer, su rol fue otro; cuando amanezca el 2012, tal vez alguno llegue a San lázaro, pero ayer definitivamente a los 

secretarios les tocó callados.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras el triunfo de AMLO como candidato presidencial, dicen que en Hidalgo las izquierdas ya se están preparando 
para seleccionar a sus gallos para las diputaciones federales y senadurías, pues ya son muchos los nombres que suenan 

entre los que destacan Pascual Charrez, Fermín Gabino Brandi, Arturo Aparicio, María Cruz García y hasta 
Alejandro Nochebuena, entre otros. Pero lo bueno es que los dirigentes son muy honestos, pues dicen que a sus 

candidatos los seleccionarán vía dedazo, por lo que muchos de los que suenan podrían no ser de la gracia de los líderes 
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partidistas. 

Que hablando del proceso electoral que se avecina, el que se fue en contra del PAN, como es su costumbre, es Omar 
Fayad, líder del PRI en el estado, quien dice que el verdadero reto para 2012 es el Peje y no los panistas, quienes no 

están a la altura de una elección como la del próximo año. Tal vez el diputado no recuerde que en 2006 los que no 
estaban a la altura eran precisamente los priistas, quienes encontraron en Labastida su mejor carta. 

Que quienes por fin se dejaron ver fueron los diputados federales Jorge Romero y Marcela Vieyra ayer durante la 
presentación del presupuesto federal para 2012. Algunos dicen que de tanto tiempo que han pasado fuera de Hidalgo ya 

ni se conocen, pero lo que menos se conoce es lo que hacen por Hidalgo. Ojalá hicieran una visita a los habitantes que 
los eligieron como sus representantes, digo, por lo menos para saber si se les ofrece algo. 

Que quien sí anda de gira por cuestiones de chamba es el presidente del Tribunal Superior de Justicia de 
Hidalgo, Valentín Echavarría, quien luego de ser nombrado vocal de los tribunales de la zona centro del país, dicen 

que anda por varios estados dando conferencias sobre el tema de justicia, aunque lo único malo es que dicen que aquí 
en Hidalgo, los magistrados a su cargo no saben qué hacer si no está su jefe. 

Que algunos pobladores que viven en las colonias que están sobre el Río de las Avenidas en Pachuca piden a la 
presidencia municipal que les ponga por lo menos dos puentes peatonales más, pues dicen que representan un peligro 

para los niños que quieren acceder a la ciclopista, pues el único puente es el que existe a la altura del estadio 
Revolución. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Mucho se ha criticado la labor que realizan los diputados federales, hoy quisiera resaltar que los diputados sí sirven para 
algo.‖ 

Jorge Rojo, diputado federal del PRI, ayer durante la presentación del presupuesto de egresos para Hidalgo en su 
ejercicio de 2012.  

―La única forma en que puede ser candidato Ernesto Cordero es que hagan declinar a Josefina, porque Cordero es muy 

chiquito.‖ 

Omar Fayad, presidente del PRI en Hidalgo, sobre su opinión de los panistas que quieren ser candidatos presidenciales 

el próximo año. 

―El que no estemos en el ranking internacional en Iberoamérica no es malo, hay que verificar cuáles son los parámetros 

que se consideraron para esta lista.‖ 

Humberto Veras, rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, sobre la salida de la UAEH de las 100 mejores 
universidades. 

575 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco, festejará su cumpleaños en la Huasteca con 
una comilona en la unidad deportiva Luis Donaldo Colosio, en San Felipe Orizatlán. La cita es el sábado y se espera un 
buen número de personajes de la clase política de la Sierra y la Huasteca hidalguense. Muchos, por supuesto, 
interpretan este acto como el destape de Velasco como aspirante a la candidatura a diputado federal del PRI por esa 
región. 
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que hablando de aquel jirón de la entidad, cada día corre con más fuerza la versión de que el fallido candidato del PRI a 
la alcaldía de Huejutla, Andrés Espinoza, será candidato a diputado federal... por el PAN. Por ello el político hace 
reuniones con panistas y perredistas de la región además de algunos priistas, claro. 

que ayer un grupo de 40 jóvenes, por no decir vándalos, rodearon el domicilio particular de la ex diputada local y ex 
panalista Dolores Monroy Bedolla. No faltó quien atribuyera la llegada de estas personas como respuesta a 
instrucciones de la Sección 15 del SNTE, que dirige Mirna García López, como represalia por la denuncia que la ex 
legisladora hizo en televisión señalando el nepotismo de la actual dirigente sindical. 

que Eliseo Ramírez Castillo, secretario de Obras Públicas del Ayuntamiento de Pachuca, entregará buenas cuentas al 
frente de esa dependencia de la Casa Rule, pues en los 15 meses que lleva al frente de la secretaría su trabajo no ha 
disminuido pese a que faltan unos dos meses para que la actual administración entregue al presidente municipal 
entrante. 

que en Huejutla pueden cortar el suministro de energía eléctrica a uno de los principales pozos que abastece de agua 
potable a gran parte de la población de esa cabecera. Y todo por una deuda de medio millón de pesos que tiene 
pendiente el alcalde Alejandro Nava con el prestador de servicio de energía. Buena manera de terminar el año para el 
alcalde panista. 

que muchos panistas de Hidalgo (no todos, claro) pueden respirar tranquilos, pues la convención de delegados será el 
método a utilizar por ese partido para elegir a sus candidatos al Congreso de la Unión. El temor entre muchos militantes, 
sobre todo los de base, es que se usará la designación de los aspirantes por medio del “dedazo”… perdón, la 
designación directa entre el CEN y el comité estatal del blanquiazul. Así las cosas, por ejemplo, quienes aspiren al 
Senado tendrán que someterse al voto de la militancia, dejando de lado sus relaciones con la cúpula del poder panista. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hidalgo dispondrá en 2012 de presupuesto de 30 mil 91 millones de pesos… El próximo 

año pinta muy bien para el estado (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena a todo volumen que los 84 alcaldes de la entidad literalmente ―persiguen‖ a la secretaria de Finanzas de 

Hidalgo, Nuvia Mayorga Delgado. 

La razón: a los presidentes municipales no les alcanza el presupuesto para pagar los aguinaldos de sus trabajadores y 

pretenden que la dependencia estatal los apoye económicamente, como ha ocurrido en años anteriores. 

Pero la tesorera del estado ya hizo dos advertencias. Una, que comenzará a recibir a los ediles hasta la próxima semana, 

y dos, que el apoyo no será ―considerable‖, pues los alcaldes deben ser responsables en el manejo de sus finanzas 
públicas y contar con su propia bolsa para hacer estos pagos. 

Aunque la Secretaría de Finanzas aún no conoce cuánto dinero podría destinar a esta causa, pues está a la espera del 
último ajuste presupuestal de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), se estima que el monto total no 

rebasará los 100 millones de pesos. 

Suena en Radio Pasillo que, para pagar el aguinaldo a trabajadores y funcionarios de los tres poderes del estado, los 

profesores dela SEPH, los organismos públicos descentralizados y los empleados del Sector Salud, el gobierno de Hidalgo 
erogará el próximo mes alrededor de dos mil millones de pesos. 

En Radio Pasillo se dice que el recuerdo del Grupo Universidad flotó durante la conferencia de prensa que el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, los diez diputados federales por Hidalgo y los integrantes del gabinete estatal 

ofrecieron ayer para dar pormenores del presupuesto extraordinario alcanzado por la entidad para el próximo ejercicio 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

fiscal. 

Cuando se informó que el presupuesto anual de la UAEH crecerá de 750 millones a 926 millones de pesos, lo cual 
representa un incremento de casi 50 por ciento entre 2011 y 2012, no faltó quien preguntara cómo se le va hacer para 

asegurar que estos recursos sean utilizados para los fines programados y no en otras actividades. 

En respuesta, un legislador dijo que el dinero estará sujeto a la misma vigilancia que cualquier otra partida pública, vía la 

Auditoría Superior de la Federación, la Secretaría de Contraloría de Hidalgo y demás instancias fiscalizadoras. Ojalá así 
sea. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Joel Guerrero: El titular de la SEPH focaliza acciones contundentes para disminuir los índices de bullying en 
plantes de la entidad, el propósito es crear las condiciones adecuadas para que los estudiantes aprovechen al máximo la 

instrucción proporcionada en estos y con ello optimizar los resultados en ese rubro. Al tiempo, brinda el apoyo necesario 

para el desarrollo de diversos encuentros, de los cuales Hidalgo ha sido sede.  

Abajo-Martha López: Aunque López Ríos lleva un tiempo considerable al frente de la UNTA y ahora dirige el Congreso 
Agrario Permanente, es justo ante la cercanía de los tiempos electorales cuando se hace presente. Ayer en oficinas de la 

CFE encabezó una protesta por los altos costos del servicio; acto sobre el cual no se descarta que pudiera contar con el 
respaldo de su hermano (dirigente de la organización a escala nacional).  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ELECTRIFICACIÓN 

A pesar de que la Comisión Federal de Electricidad hace esfuerzos por atender la demanda de energía en 

Pachuca aún hay decenas de colonias, principalmente al sur, que no cuentan con el servicio formal. Es 
frecuente ver en la franja de fraccionamientos y nuevas colonias de San Antonio y Matilde cientos de ―diablitos‖ colgando 

de improvisados postes, los cuales abastecen de energía a cientos de familias sin que las autoridades hagan algo al 

respecto. 

PATADAS 

Los panistas hidalguense siguen inmersos en una guerra de baja intensidad ya que el equipo de Raimundo 

Ordoñez se enfrenta frecuentemente con el del dirigente Alejandro Moreno. A través de las redes sociales los 
panistas dejan al descubierto sus diferencias y amarres entre grupos ya con miras a la negociación de candidaturas para 

el proceso federal del año próximo. 

IXMIQUILPAN 

En donde de plano ya no hay nada que hacer es en Ixmiquilpan pues el alcalde, Heriberto Lugo, ya anunció 

que no habrá más audiencias públicas además de reducir su participación en actos públicos. Si bien es cierto 

que Lugo pasará a la historia como uno de los peores alcaldes, también es cierto que tiene un compromiso con sus 
representados y que cobra por esa tarea, así que debería replantear sus declaraciones porque podría incurrir hasta en un 

delito si de plano ―baja la cortina desde hoy‖ resignado porque el 16 de enero próximo deja el cargo. 

CONVIVENCIA 

El ex dirigente panista Guillermo Galland es uno de los panistas hidalguenses que vivió durante buen 
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tiempo con el desaparecido secretario de gobernación, Francisco Blake Mora. Hace varios años, cuando 

Guillermo Galland trabajaba para impulsar el proyecto de Carlos Torres a la dirigencia nacional juvenil de ese partido, se 

trasladó a vivir al D.F. Junto con varios personajes, entre ellos el entonces diputado federal cachanilla a la 58 Legislatura, 
Francisco Blake, Galland compartió departamento y estrechó lazos afectivos. 

 (Redacción, página 02) 
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